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“A cura está ligada 
ao tempo e às 

vezes também às 
circunstâncias."

Hipócrates

GCM identifica casal que pichou a 
Igreja de São Francisco de Paula

Neno Vianna

Semana Santa 
em Ouro Preto

DOM FRANCISCO BARROSO FILHO

A Semana Santa é uma das festividades mais tradi-
cionais do calendário cultural e religioso de Ouro Preto. 
Tem por objetivo recordar o drama da Paixão e Morte 
de Jesus, bem como a apoteose de Sua Ressurreição 
e Ascenção Gloriosa.

É o Mistério Pascal que, solenemente, celebramos 
em nossa Semana Santa, com tanta unção, num clima 
emocionante de meditação e oração.

A própria estrutura de nossa cidade, com suas ruas 
estreitas, enfeitadas pelo povo, com artísticos tapetes, 
com o seu belo conjunto arquitetônico, seu casario co-
lonial, suas suntuosas igrejas e capelas dos Passos, 
muito contribui para o enriquecimento das celebrações 
que se estendem por toda a semana que, de fato, é 
uma Semana Santa, que atrai grande número de fiéis.

Merece um destaque especial o repertório de músi-
cas clássicas, de autores do Séc. XVIII, típicas de Ouro 
Preto, executadas, durante a Semana Santa. Essas 
músicas tocam o coração do Ouro-pretano, sobretudo 
quando as circunstâncias profissionais o obrigam a se 
ausentar da cidade, durante esses dias tão marcantes!

E para completar o encanto de todos, Ouro-pre-
tanos e visitantes, as fachadas de nossas casas são 
iluminadas e se enfeitam de ricos brocados, colocados 
nas janelas e sacadas, a passagem das tradicionais 
procissões que só terminam, altas horas, acompanha-
das por uma incontável multidão de fiéis devotos que 
mantêm, durante todo o longo trajeto, um místico e 
misterioso silêncio, cortado pelos plangentes acordes 
executados pelas nossas Corporações Musicais, belo 
testemunho de fé e de tradição do povo Ouro-pretano!

Não podemos deixar de destacar também, durante 
a Semana Santa de Ouro Preto, as sonoridades dos 
sinos de nossas numerosas igrejas, ecoando entre as 
montanhas, em toques diversos e harmoniosos, pró-
prios da tradição ouropretana.

Mas, não sejamos meros expectadores dessa ri-
queza de fé e de arte que temos o privilégio de expe-
rimentar, todos os anos, em Ouro Preto, ao ensejo da 
Semana Santa. 

Procuremos, com fé, participar das piedosas cele-
brações litúrgicas que se realizam, durante a Semana 
Santa, procurando viver o Mistério Pascal, para que, 
renovados pelos Sacramentos Pascais, possamos 
viver a vida nova da graça de Deus, de modo a nos 
transformarmos em anunciadores e testemunhas da 
vitória de Cristo sobre a morte. Que a Semana Santa, 
assim como é celebrada, em Ouro Preto, possa contri-
buir para o aumento de nossa fé. No sofrimento e na 
morte de Jesus, Deus e homem, celebrados na litur-
gia da Semana Santa, manifesta-se o amor de Deus 
para conosco. De fato, “Deus não enviou o seu Filho ao 
mundo, para condená-lo, mas para que o mundo fosse 
salvo por Ele” (Jó 3,10-17).

Itabirito passa a ter nova ambulância adaptada, com 
foco em atender pacientes que realizam hemodiálise

VICTÓRIA OLIVEIRA

O novo veículo, entregue pela prefeitura, transporta até quatro pacientes ao mesmo tempo

Itabirito acaba de receber uma nova ambulância que garante 
o transporte de até quatro pacientes por meio da rede do Sistema 
Único de Saúde (SUS) municipal. O veículo foi entregue pela 
Prefeitura Municipal de Itabirito, numa cerimônia realizada na 
Unidade de Pronto Atendimento (UPA) da cidade, na última se-
gunda-feira (24).

A nova ambulância foi disponibilizada para oferecer mais 
conforto e eficiência no transporte de pacientes para outros lo-
cais da rede de saúde, ou seja, qualquer unidade de atendimento 
onde o paciente precise continuar seu tratamento, fazer exames 
ou receber cuidados médicos. Por isso, esse possivelmente não 

será um veículo utilizado em situações 
de resgate e emergência. 

“O destino principal dessa ambu-
lância é dar assistência aos pacientes da 
hemodiálise”, explicou o prefeito Dr. Elio 
da Mata. Trata-se de um tratamento que 
filtra o sangue de pessoas com insuficiên-
cia renal, funcionando com rim artificial. 
No caso dos pacientes itabiritenses que 
necessitem realizar esse tratamento, é 
necessário se deslocar até outra cidade, já 
que Itabirito não tem um centro de hemo-
diálise da rede pública. 

A questão já foi muito discutida entre 

os representantes do legislativo no muni-
cípio e continua sendo pauta nas reuniões 
da Câmara Municipal de Vereadores. No 
ano passado foi sancionada, inclusive, a 
Lei Municipal nº 4065/2024, autorizando 
o Poder Executivo de Itabirito a criar um 
Centro Especializado em Hemodiálise e 
Diálise Peritoneal na cidade, mas, até o 
momento, não há informações públicas 
sobre o início das obras ou uma previsão 
concreta para a construção.

O veículo adaptado foi um inves-
timento de cerca de R$ 500 mil. Esse 
valor foi pago em parte com recursos de 

emendas impositivas de vereadores da 
Câmara Municipal de Itabirito e o res-
tante pela própria prefeitura.

“É um investimento muito impor-
tante! A gente sabe que saúde é um dos 
pilares da nossa administração, eu tenho 
certeza de que isso leva conforto para os 
pacientes e a gente também oferece um 
melhor local de trabalho para os nossos 
servidores e motoristas. Façam bom uso 
e tenho certeza de que aqui a gente vai 
levar muita esperança e sonhos de boa 
uma recuperação”, afirmou o vice-pre-
feito, Raphael Rondow.

Texto: MARÍLIA MESQUITA / Revisão: VICTOR STUTZ

A Guarda Civil Municipal (GCM) de Ouro Preto en-
caminhou à Delegacia de Polícia Civil um casal suspeito 
de praticar crime contra o patrimônio público. Na quarta-
-feira (26), a lateral esquerda da Igreja de São Francisco de 
Paula, no bairro São Cristóvão, foi pichada com tinta spray.

Os suspeitos foram identificados por meio de câmeras 
de segurança. “Um caso lamentável. Mas, através das câ-
meras de segurança identificamos o veículo em flagrante”, 
ressaltou o secretário de Segurança Pública, Moisés dos 
Santos. O carro foi abordado no distrito de Cachoeira do 
Campo e, além de uma lata de tinta, foram encontradas 
drogas no interior dele.

O diretor do Museu de Arte Sacra, Carlos Oliveira, in-
formou que a Paróquia Nossa Senhora do Pilar irá remover 
a pichação. “O Iphan vai notificar o Ministério Público Fe-
deral, e estamos aguardando a autorização da Polícia Civil 
para remover a tinta”, explicou. A paróquia tem investido 
em um sistema de monitoramento de câmeras para evitar 
depredação e furto nos templos religiosos.

Esses equipamentos estão integrados à Central de Mo-
nitoramento da GCM. “Possuímos uma robusta estrutura 
de câmeras espalhadas por toda a cidade e distritos, que 

contribuem na prevenção e elucidação de diversos crimes, como esse 
da pichação”, destacou o comandante da GCM, Jonathan Marotta.

Igreja São Francisco de Paula
Construída entre 1804 e 1898, a Igreja de São Francisco de Paula 

foi a última erguida em Ouro Preto no período colonial. O templo se-
gue os padrões do barroco mineiro e do rococó, o que garante o título 
de patrimônio histórico do Brasil. No centro do altar encontra-se a 
imagem do santo padroeiro, esculpida por Antônio Francisco Lisboa, 
o Aleijadinho. No adro da igreja, é possível ter uma vista panorâmica 
da cidade.  
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A necessidade ética do A necessidade ética do 
pedido de desculpas IVpedido de desculpas IV

Até aqui, nesta série, foi mostrada a importância do pedido 
de desculpas, em todas e quaisquer circunstâncias, nas quais 
o semelhante foi ofendido; e, como exemplo de circunstância, 
foi exposta acusação falsa e pública, diante de Juizado Especial. 
Neste artigo, penúltimo da série, será relatada a audiência e, nela, 
como pode inocente se tornar vilão da história.

O dia amanheceu chuvoso e assim continuou, o que contribuiu 
para dificultar, ainda mais, o deslocamento do octogenário, na 
metade do percurso até alcançar o nonagésimo ano de vida, 
temporariamente acometido de ligeira deficiência de mobilidade. 
Contudo, trinta minutos antes da hora aprazada, o corretor de 
imóveis já estava acomodado na antessala da sala de audiências. 
Embora não lhe seja agradável a espera, prefere isso a ser 
considerado negligente, relapso, quanto a horários e comprimento 
de compromissos. Por ser o único no recinto e pouco o trânsito de 
pessoas, a espera lhe pareceu mais longa. Passava poucos minutos 
(surpresa) da hora fixada, quando uma das portas se abriu, dela 
saindo mulher ainda jovem, que convidou o profissional a entrar.

Ele esperava encontrar a autora, sua representante e, talvez, 
um representante da concessionária de energia. Ao contrário, 
somente ele, corretor, comparecera diante da que se apresentou 
como conciliadora. A conciliadora indagou do corretor se sabia o 
porquê da audiência e, obtendo resposta afirmativa, informou que 
ela se realizaria online. O corretor, então pensou com seus botões: 
– muito engraçado, autora de tudo e sua representante, residentes 
na comarca, não comparecem, pessoalmente, e eu, metido no rolo 
a contragosto, sou obrigado a me deslocar de outra comarca, em 
momento impróprio, além de outras dificuldades! – O corretor então 
se lembrou de que “Madame Y”, a autora, não queria a audiência. 
Demorou algum tempo a se estabelecer a conexão, mas ela se fez, 
e... lá estavam as duas dondocas, sem terem que olhar, olhos nos 
olhos, o “boi-de-piranha”!

A advogada da “Madame Y” questionou o fato de a concessionária 
de energia não ter feito se representar, o que para qualquer pessoa 
de bom discernimento era natural, pois sua posição no caso, como 
credora de faturas junto à “Madame Y”, era tranquila, líquida e 
certa. A mesma advocada questionou também o fato de não ver 
o advogado do corretor. Informada pela conciliadora de que ele se 
apresentara sem advogado, ela argumentou contra, insistindo que 
havia necessidade de advogado. Novamente o corretor pensou: 
– por que tem ela tanto interesse que eu tenha advogado, neste 
momento? – O corretor pensou e conciliadora titubeou diante 
da argumentação vinda do outro lado, – o senhor precisa de um 
advogado! – E o corretor contra-atacou: – estou informado de 
que advogado é opção minha; está no documento que recebi. – 
A conciliadora consultou o documento e confirmou, esclarecendo 
à advogada. Em seguida, a conciliadora, dirigindo-se ao corretor 
perguntou se podia começar. Obtida a confirmação ela explicou: – 
o senhor responderá, estritamente o que lhe for perguntado; não 
poderá fazer nenhum comentário – Aqui o corretor abestalhou-se: – 
hein? T’aí a treta! Que raios de defesa é essa? Que perguntas serão 
feitas? Quem as fará? “Madame Y”? a advogada? a conciliadora? 
As três? – Ele pensou isso e mais algumas coisas, porém não falou, 
porque se o fizesse poderia sair dali, diretamente, para um “curso 
de canário”! Concluindo seu pensamento, acrescentou: – mas elas 
“não contavam com minha astúcia!” – Assim pensando, retirou da 
pasta algumas folhas grampeadas e as entregou à conciliadora, 
dizendo: – trouxe minha defesa por escrito.

– A conciliadora, por sua vez, informou à parte do outro lado da 
tela, o que acabava de acontecer. Estabeleceu-se profundo silêncio, 
enquanto a serventuária da Justiça redigia a ata da audiência que, 
praticamente, se resumia em início e fim. O corretor, se pudesse, 
teria pagado para ver, de perto, a cara das duas oponentes. Na 
próxima semana, a conclusão do caso.
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Municípios e Estado perdem 
com a reforma tributária

Em setembro de 1999 o então 
presidente Fernando Henrique san-
cionou a Lei Kandir, proposta pelo 
seu ministro do Planejamento, An-
tônio Kandir, isentando do ICMS a 
exportação de produtos primários 
e semi-industrializados. Minas Ge-
rais, maior produtora de minério de 
ferro e outros minerais, como ouro, 
deixou de arrecadar, até hoje, cerca 
de R$ 150 bilhões de sua receita, 
apontada como causa principal da 
dívida do Estado em 2025, estimada 
em R$ 175 bilhões. E, agora, com a 
reforma tributária e fiscal, já aprova-
da, os municípios mineradores vão 
perder 20% da Cefem (Contribui-
ção Financeira pela Exploração de 
Recursos Minerais), atualmente em 
3,5% da receita das mineradoras. E 
que é hoje uma importante receita 
para os municípios mineradores. 

A Associação dos Municípios 
Mineradores (Amig), ao lamentar a 
perda dos municípios, hoje receita 
justa e importante, lamenta que Mi-
nas Gerais não consiga reagir a estas 
perdas decorrentes da exploração das 
riquezas maiores do Estado, que são 
as jazidas minerais e que se esgotam, 
como já ocorreu em várias cidades. 
E lembra que “minério não dá duas 
safras”, frase do governador Artur 
Bernardes em 1920 ao resistir aos 
capitais ingleses e sua expansão em 
Minas sem investir em siderurgia. E 
lamentam que as representações par-
lamentares de Minas no Congresso, 
Senado e Câmara, aceitaram estas 

perdas, em especial a da Cefem. E 
não pediram qualquer compensação 
ou ofereceram qualquer alternativa 
ou protesto pelas perdas. 

Minas tem seu nome e sua ori-
gem na mineração. É significativo 
lembrar que seu povoamento, pio-
neiro na ocupação do interior da co-
lônia portuguesa, no final do século 
XVII, já se deu pela busca do ouro e 
pedras, sob a cobiça de Portugal e In-
glaterra. Mas que, pelo menos, dei-
xou-nos as cidades históricas e um 
acervo de arte do Barroco Colonial 
Mineiro, hoje Patrimônio Cultural 
da Humanidade pela Unesco. Nos 
nossos dias, o montante financeiro 
da exploração do minério de ferro 
é imensamente superior ao valor 
do ouro e dos diamantes retirados. 
E com desastres ambientais e ter-
ras deterioradas. E a Cefem ajuda a 
compensar os municípios, embora 
considerada insuficiente para com-
pensar problemas com a mineração. 
E por se tratar de riqueza natural das 
cidades e que por extinguir-se.

A Amig realizou, no último dia 
18, em BH, encontro técnico com os 
municípios mineradores sobre a re-
forma fiscal-tributária, sua complexa 
aplicação, com palestra e debate com 
a professora e especialista Flávia Ca-
ravelli. Explicitou a nova perda de 
Minas através dos municípios mine-
radores com menos de 100 mil habi-
tantes, a maioria. A noiva legislação 
traz novidades também para o Fun-
do de Participação dos Municípios, 

Valor Adicionado Fiscal e outros 
tributos, ainda em discussão. Votada 
em regime de urgência, a reforma 
não ensejou análises mais elabora-
das pelos parlamentares, prefeitos e 
até mesmo especialistas. Hoje, com 
urgência, os municípios minerado-
res se preparam para as mudanças 
da nova legislação, complexa, ampla 
e abrangente. Mas lamentam que a 
classe política não o fez e não o fará. 

Os municípios lembram que a 
Cefem não é tributo mas compen-
sação pela exploração de seus ter-
ritórios e danos ambientais. Apon-
tam ainda, conforme afirmado na 
reunião, que o Brasil, embora seja 
um dos maiores exportadores de 
minérios do mundo, tem o menor 
royalty, 3,5% da renda auferida pelas 
empresas, percentual dobrado em 
vários países. Quanto à Lei Kandir, 
a legislação que a criou previa com-
pensações aos municípios e que, até 
hoje, não passou de R$ 8 bilhões. 

E divulgou-se a notícia de que 
o mundo necessita hoje de o dobro 
do minério de ferro que consome. 
Há, portanto, um enorme e duradou-
ro mercado que precisa ser revisto 
quanto ao futuro do merecido retor-
no aos municípios mineradores que, 
infelizmente, ficam com suas terras 
estéreis. É preciso, nesta perspec-
tiva de futuro, renegociar a Cefem 
dos municípios mineradores nesta 
perspectiva de um maior tempo de 
exploração ou mesmo esgotamento 
de jazidas.
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Mariana recebe aparelho de 
ressonância magnética AMANDA DE PAULA ALMEIDA

Amanda de Paula Almeida

Sinos da Igreja da Sé 
serão restaurados

No último domingo (23), o pre-
feito de Mariana, Juliano Duarte 
(PSB), anunciou a aquisição de um 
aparelho de ressonância magnética 
para o Hospital Monsenhor Horta, 
fazendo com os pacientes do muni-
cípio não precisem mais se deslocar 
até Belo Horizonte ou Ponte Nova 
para realizar os exames. O serviço 
começará a ser oferecido a partir de 
maio, reduzindo os gastos do muni-
cípio com transporte.

O aparelho de ressonância mag-
nética é da marca alemã Siemens e 
representa um investimento de R$6 
milhões. Atualmente, Mariana ofe-
rece exames de mamografia e tomo-

grafia, Juliano destaca como a nova 
aquisição representa um fortaleci-
mento na estrutura da saúde do mu-
nicípio: “Um marco da saúde para 
nossa população e mais um avanço 
de muitos que estão por vir. Saúde 
é uma prioridade em nossa gestão”, 
destacou.

O prefeito também aproveitou o 
momento para destacar mais investi-
mentos para o hospital do município. 
Entre os avanços, destacou que em 
breve irá inaugurar uma Unidade de 
Terapia Intensiva (UTI) no municí-
pio: “Vamos cada vez mais fortale-
cer os serviços de saúde no Hospital 
Monsenhor Horta”, ressaltou.Aparelho estará disponível após maio deste ano

Amanda de Paula Almeida

AMANDA DE PAULA ALMEIDA

Na quinta-feira (20), o prefeito de Mariana, Juliano Duarte (PSB), 
anunciou a etapa final da restauração completa da Igreja da Sé. Após uma 
reforma da sua estrutura e elementos artísticos, os dois sinos da catedral 
serão restaurados. Uma obra que faz parte de um esforço para garantir a 
preservação dos monumentos municipais.

O projeto para recuperação dos sinos será enviado para aprovação no 
legislativo, caso aprovado, o recurso virá da Secretaria Especial de Cultura, 
com apoio da Câmara Municipal. O projeto aguarda análise dos vereadores 
para que os recursos sejam liberados.

Juliano também destaca que o restauro da Igreja da Sé é importante 
para o turismo e cultura da cidade: “Cuidar do que é nosso é garantir que as 
próximas gerações também possam viver e sentir a grandiosidade da nossa 
história”, destacou.

Paróquia Nossa Senhora da Assunção
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Articulação da ACIAM 
CDL Mariana aproxima 
empresas da cidade

PM apreende pistola e 
munições em Novo Bento

AMANDA DE PAULA ALMEIDA
Prefeito propõe soluções para pessoas 
em situação de rua em Mariana

AMANDA DE PAULA ALMEIDA

52º Batalhão Militar

1ª edição do “Sarau Noite das 
Artes” em Mariana AMANDA DE PAULA ALMEIDA

Artistas marianenses e nacionais 
participaram do Sarau

Amanda de Paula Almeida

Célia Hilário inaugurou seu primeiro livro em 
fevereiro deste ano

Amanda de Paula Almeida

Na noite da quinta-feira (20), 
aconteceu a primeira edição do 
“Sarau Noite das Artes” em Ma-
riana. O evento reuniu música, 
dança e literatura na Praça Gomes 
Freire e contou com a participação 
artistas locais e nacionais, como: 
Bruno Black, Clérisson Araújo, 
Pedro Chagas, Neia Fernandes, 
Neila Ferreira, Tonny Primo, In-
grid Ribeiro, DJ VH, Poetisa Cé-
lia Hilário D'Angelo. 

Bruno Black é poeta, escritor 
infantil, produtor cultural, agente 
literário, educador social, ativista 
sociocultural e apresentador. Em 
sua terceira vez pela Primaz de 
Minas, seguiu uma rotina intensa 
de visitas e apresentações em Pas-
sagem de Mariana e na sede. Para 
ele, o Sarau é uma oportunidade 
para todos “limparem a alma e se 

renovarem”.
O artista carioca, natural da 

Comunidade do Fumacê em Re-
alengo, na Zona Oeste do Rio, 
vive da sua arte há mais de dez 
anos e já lançou 15 obras literá-
rias até o momento nas principais 
Bienais Literárias do Brasil e em 
feiras internacionais e nacionais. 
Mesmo com todo sucesso, Black 
destaca que Minas Gerais é onde 
está localizado o seu 3º maior 
público: “É minha 11ª turnê por 
Minas Gerais, Minas respira arte, 
respira cultura”.

Por sua vez, a poetisa Célia 
Hilário D’Angelo, natural de Pas-
sagem de Mariana, foi uma das 
grandes representantes da Primaz 
de Minas durante o Sarau. A ar-
tista fez sua estreia na literatura 
em 2025, aos 86 anos, com a obra 

“Diálogo com o Relógio: Uma 
viagem de Inspiração e Reflexão 
em 66 Poemas”. Célia conta que 
sempre cultivou uma paixão pela 
literatura, mesmo tendo estudado 
somente até o 4º ano. “Eu sempre 
quis escrever um livro, escrevia 
em qualquer pedaço de papel que 
tivesse disponível”, conta. 

Para que seu sonho se con-
cretizasse, sua família reuniu e 
enviou seus poemas para uma 
editora, que aprovou a publicação 
da obra. O livro é uma ode ao tem-
po que revela as adversidades, os 
prazeres, os amores e as tristezas 
que circundam a vida corriqueira 
de uma esposa e mãe dedicada. 
Entre seus poemas favoritos, está 
uma homenagem ao seu distrito, 
Passagem de Mariana, com o títu-
lo “Terra Santa”.

A ACIAM CDL Mariana buscando estreitar os laços entre minera-
doras e as empresas de Mariana, articulou na tarde da última terça-feira 
(25/03) uma reunião entre representantes da área da segurança patrimonial 
da Cedro Mineração e os sócios diretores da Vigiez Segurança Eletrônica, 
empresa marianense que está no mercado a mais de 20 anos. “A proposta 
das ações é valorizar as empresas de Mariana, criando oportunidades de 
negócios e fomentação da economia local”, mencionou Helielcio Vieira – 
Gestor da ACIAM CDL Mariana.

Na manhã desta terça-feira 
(18), a Polícia Militar foi acionada 
para atender um caso de violência 
doméstica e ameaça de morte no 
bairro Novo Bento. De acordo com 
o boletim de ocorrência, a vítima, 
uma mulher de 42 anos, relatou 
que seu marido, de 39, a agrediu no 
último sábado (15) e, em seguida, 
ameaçou matá-la com uma arma 
de fogo que mantinha em casa.

Ao chegarem ao local, a equipe 

de Policiais Militares encontrou o 
suspeito na casa dos fundos, mas 
ele fugiu ao perceber a presença 
das autoridades. Durante a bus-
ca no imóvel, foi apreendida uma 
pistola calibre 9mm, 161 munições 
intactas e dois carregadores com 
capacidade para 12 projéteis cada.

O material foi encaminhado 
à Delegacia de Polícia Civil para 
investigações. A polícia segue em 
prontidão para localizar e prender 
o agressor, que agora pode respon-
der por violência doméstica, amea-
ça e posse ilegal de arma de fogo.

Materiais apreendidos pela PM

Na noite da última terça-feira 
(25), o prefeito de Mariana, Julia-
no Duarte (PSB), e parte do seu 
secretariado esteve presente no 
Terminal Turístico para conversar 
com as pessoas em situação de rua 
que se encontram no local. A ques-
tão do aumento populacional e do 
crescimento do número de pessoas 
em situação de rua em Mariana 
tem sido alvo de debate político há 
alguns anos.

Durante uma conferência rea-
lizada em maio de 2024 para tratar 
do tema, foi apresentado um au-
mento de 195% nos atendimentos 
a migrantes no Centro POP, unida-
de de referência para pessoas em 
situação de rua, no período entre 
2020 e 2023. Durante a 1ª Reunião 
Ordinária deste ano, os vereadores 
discutiram as condições dos patri-
mônios e prédios públicos, relacio-
nando-as ao problema das pessoas 
em situação de rua.

O Terminal Turístico de Maria-
na, localizado no centro da cidade, 
é um dos pontos com maior con-
centração de pessoas em situação 
de rua no município. Durante visita 
ao local, o prefeito Juliano Duarte 
(PSB) conversou com os morado-
res para conhecer suas histórias in-
dividuais e, a partir desses relatos, 
propor soluções adequadas a cada 
caso. “Com o suporte das secreta-

rias de Assistência Social, Saúde, 
Segurança Pública e Cultura, apre-
sentamos opções como tratamento 
para dependência química, reinser-
ção no mercado de trabalho e retor-
no aos seus locais de origem para 
quem deseja restabelecer vínculos 
familiares”, afirmou.

Uma das salas do Terminal 

Terminal 
Turístico 

de 
Mariana
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O prefeito esteve no Terminal Turístico conversando 
com as pessoas em situação de rua

Redes Sociais

Turístico será ocupada pelo Depar-
tamento de Turismo ainda nesta se-
mana. O objetivo, segundo Juliano, 
é garantir dignidade a essas pesso-
as e reforçar a segurança da popu-
lação, já que o espaço também tem 
sido utilizado para o consumo de 
álcool e drogas.
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Governo Federal lança caravana para ouvir vítimas 
do rompimento da barragem de Fundão AMANDA DE PAULA ALMEIDA

Equipes percorrem toda a área atingida pelo desastre do 
rompimento da barragem de Fundão, desde Mariana até a foz do 

Rio Doce, no Espírito Santo, incluindo o litoral capixaba

Secom/Governo Federal

O que é patrolamento? E 
cascalhamento? A Prefeitura 
de Mariana te explica!

PEDRO HENRIQUE DE SOUZA

Câmara aprova PL que amplia inclusão da 
população trans ao mercado de trabalho

AMANDA DE PAULA ALMEIDA

Nesta segunda-feira (24), o 
ministro da Secretaria-Geral da 
Presidência da República, Márcio 
Macêdo, iniciou a Caravana Inter-
ministerial do Acordo do Rio Doce, 
com o objetivo de dialogar com as 
populações afetadas pelo rompi-
mento da barragem de Fundão, em 
Mariana. A Caravana irá percorrer 
22 territórios de Minas Gerais e Es-
pírito Santo simultaneamente para 
ouvir as demandas da comunidade 
e esclarecer particularidades sobre o 
Acordo de Mariana.

O Acordo em questão se refe-
re à repactuação homologada pelo 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
em novembro de 2024 que prevê o 
pagamento de R$170 bilhões pela 
Samarco, mineradora responsável 
pela barragem que é controlada pela 
brasileira Vale e pela angloaustralia-
na BHP. O termo também garante 
o repasse de R$100 bilhões direta-
mente à União, aos estados de Minas 
Gerais e Espírito Santo e aos municí-
pios que aderiram ao acordo. Outros 
R$32 bilhões estão previstos para 
recuperação de áreas degradadas, 
remoção de sedimentos, reassenta-
mento de comunidades e pagamento 
de indenizações a atingidos. Cerca 
de R$38 bilhões já foram gastos em 
ações de reparação antes do acordo.

A iniciativa do Governo Federal 
conta com um total de 5 equipes, 
sendo 2 voltadas ao público geral e 3 
destinadas a povos originários, qui-
lombolas e trabalhadores tradicio-
nais. No lançamento da Caravana, 
o ministro Márcio Macêdo afirmou 
que o objetivo da ação é garantir 
uma reparação justa para os atingi-
dos. “Nada paga as vidas perdidas, 
os empregos perdidos, a cadeia pro-
dutiva destruída e o ambiente natu-

Dos 49 municípios elegíveis para assinar o Acordo de Mariana, 
23 não assinaram. Entre eles, Mariana e Ouro Preto

Amanda de Paula Almeida

ral agredido. Mas é necessário fazer 
a reparação e hoje é um passo para 
efetivação desse acordo para que 
haja uma reparação justa”, afirmou.

O plano contará com a atuação 
conjunta de 15 ministérios, além do 
Banco Nacional de Desenvolvimen-
to Econômico e Social (BNDES) e 
da Agência Nacional de Assistência 
Técnica e Extensão Rural (Anater). 
A iniciativa também incluirá repre-
sentantes de movimentos sociais, co-
munidades afetadas pelo desastre e 
assessorias técnicas independentes, 
que integrarão a caravana.

Outra iniciativa apresentada no 
lançamento desta segunda-feira foi 
a criação do Fundo do Rio Doce, 
estabelecido em decreto do governo 
federal no último dia 18. O fundo, 
que receberá R$49 bilhões das mi-
neradoras, destinará ações de res-
ponsabilidade federal na bacia do 
Rio Doce.

O objetivo do Fundo do Rio 
Doce é financiar iniciativas compen-
satórias coletivas de natureza socioe-
conômica e socioambiental, além de 
supervisionar medidas reparatórias 
destinadas às comunidades e à recu-
peração ambiental. Dentre as ações, 
estão o financiamento de projetos 
de educação e prevenção de riscos 
na mineração e a transferência de 
renda, infraestrutura, saúde e meio 
ambiente.  

Municípios que não 
aderiram ao acordo

No início deste mês, com o fim 
do prazo para assinar o Acordo, 26 
municípios se inscreveram, enquan-
to que outros 23, incluindo Mariana, 
decidiram se manter na ação movida 
na Inglaterra contra a mineradora 
BHP. Entretanto, mesmo com a dis-
pensa destes municípios, os morado-
res destas cidades foram englobados 
pelo acordo e serão visitados pela 

caravana itinerante.
Na ocasião, o governo federal 

também reiterou que os moradores 
dos municípios que não assinaram o 
novo acordo não serão inteiramente 
prejudicados. Apesar de não terem 
acesso aos R$6,1 bilhões reserva-
dos para os cofres das prefeituras 
que assinaram a repactuação, ainda 

poderão usufruir dos auxílios, in-
vestimentos e indenizações: “Uma 
parte expressiva dos recursos será 
aplicada em programas geridos pe-
los ministérios e pelos estados, elas 
também vão ser beneficiadas indi-
retamente por essas indenizações”, 
explicou Flávio José Roman, advo-
gado-geral da União substituto. 

PL foi aprovado com unanimidade

Amanda de Paula Almeida

PL original também é de autoria do Juliano Duarte

Amanda de Paula Almeida

Foi aprovado com unanimidade 
pela Câmara Municipal o Projeto de 
Lei nº70/2025, de autoria do prefeito 
Juliano Duarte (PSB), que altera o 
dispositivo da Lei n°3.578 de 2022 
que dispõe sobre abertura de cotas 
de empregos destinados à Popula-
ção Trans (Travestis, transsexuais 
e transgêneros) no Município e em 
empresas prestadoras de serviços.

Desde 2022, Mariana tem uma 
lei que regula a concessão de cotas 
de empregos exclusivos para a Po-
pulação Trans. A lei prevê que as 
empresas terceirizadas prestadoras 
de serviço com mais de cem empre-
gados que utilizam de incentivos fis-
cais, que participem de licitação ou 

que mantenham contrato ou convê-
nio com o Poder Público Municipal e 
com os entes que aderirem à Política 
Nacional de Emprego e Renda para 
a População Trans deverão contra-
tar pessoas autodeclaradas travestis 
e transexuais na proporção de, no 
mínimo, 3% do total de seus em-
pregados. Caso haja estagiários na 
empresa, a mesma reserva de vagas 
será aplicada.

Segundo a Lei, as empresas tam-
bém deverão, em colaboração com o 
Município e demais entes que aderi-
rem à política, implementar medidas 
que garantam a integração e inclusão 
das pessoas Trans contratadas, seja 
por meio de processos formativos di-
recionados à toda a equipe, capacita-
ção dos setores de recursos humanos 
para tratamento adequado, acompa-

nhamento e monitoramento de con-
tratações de modo a evitar abusos, 
atos de preconceito e discriminação 
no ambiente de trabalho.

Com a alteração aprovada nesta 
segunda-feira (24), as empresas de-
verão respeitar a autodeclaração de 
identidade de gênero dos funcioná-
rios, garantindo: o uso do nome so-
cial nos registros e documentações 
internas; o direito de utilizar o ba-
nheiro correspondente à identidade 
de gênero do empregado; o respeito 
à expressão de gênero no ambiente 
de trabalho, incluindo vestimenta, 
modos de fala e apresentação pesso-
al; a garantia de que eventuais mo-
dificações corporais e de aparência 
não sejam utilizadas como critérios 
discriminatórios na admissão ou 
permanência no emprego.

A Prefeitura de Mariana, por 
meio da Secretaria de Transpor-
tes e Estradas Vicinais, realiza 
diversos serviços nas estradas dos 
distritos do município, entre elas, 
obras de contenção de chuvas, pa-
trolamentos e cascalhamento. Mas 
afinal, o que é patrolamento e cas-
calhamento? 

Imagine uma estrada que está 
em péssimas condições, com bu-
racos e desníveis que dificultam a 

passagem de veículos. Nesse cená-
rio, entra em ação a motonivelado-
ra, popularmente conhecida como 
patrola. Essa máquina é responsá-
vel por nivelar o terreno, facilitan-
do o fluxo dos veículos.

O cascalhamento, por sua vez, 
é um procedimento crucial para a 
manutenção dessas vias e consis-
te em adicionar uma camada de 
cascalho nas estradas, ajudando 
a estabilizar o solo e a melhorar o 
tráfego. Nas intervenções, o casca-
lhamento ajuda na estabilização e 
melhoria das estradas.

No município de Mariana, es-
ses trabalhos são realizados pela 
Secretaria de Transportes e Estra-
das Vicinais em ações diárias, que 
facilitam o deslocamento dos mo-
radores entre a sede e os distritos.
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Se o consumo da bebida 
alcoólica vem lhe causando 

problema, nós podemos ajudar. 
Procure-nos! Alcoólicos Anônimos

Alcoólicos Anônimos
www.aa.org.br

(31)3224-7744

Peregrinação reuniu 500 fiéis em Mariana
AMANDA DE PAULA ALMEIDA

Nesta quarta-feira, 500 fiéis se 
reuniram em peregrinação pelas 
ruas de Mariana. Os peregrinos 
da Região Pastoral Mariana Oeste 
rezaram a ladainha de todos os 
santos seguindo o símbolo do 
Jubileu da Esperança. O início 
dos ritos começou no Santuário 
de Nossa Senhora do Carmo, lo-
calizado na histórica Praça Minas 
Gerais.

Na ocasião, o Padre Euder 
Daniane Canuto Monteiro, 
pontuou que a peregrinação é um 
movimento de fé e esperança: “É 
possível nesta peregrinação que 
faremos hoje, e na vida, não nos 
perdermos diante das dificuldades, 
não nos perdermos diante das 
tribulações. Somos um povo de 
esperança que não desanima e que 
não se deixa levar pelo medo, pois 
sabemos que há um Deus mais 
forte, todo-poderoso”, declarou. 

Os peregrinos então seguiram 
para a Rua Direita, no centro de 
Mariana, onde párocos e fieis se 
uniram em canções e orações. 
Por fim, foi celebrada a Santa 
Missa na Catedral da Sé presidida 
pelo Padre Beto, e concelebrada 
pelo Padre Euder; pelo Pároco da 
Paróquia de Santa Terezinha, em 
Conselheiro Lafaiete (MG), Padre 
Paulo Gomes; pelo Administra-
dor Paroquial da Paróquia São 
José Operário, em Congonhas 
(MG), Padre José Mário Barbo-
sa; e pelo Vigário Paroquial da 
Paróquia Nossa Senhora da Con-
ceição, em Conselheiro Lafaiete, 
Padre José Luiz da Silva.

Ao final da celebração, o Pa-
dre Geraldo Buziani, que também 
atendeu a confissões durante a 
cerimônia, convidou os presentes 
a visitarem a cripta da Catedral da 
Sé, onde estão enterrados Bispos 
e Arcebispos da Arquidiocese de 
Mariana.

Fiéis se reuniram nas ruas históricas de Mariana

Paulo César Gouvêa/ Arquidiocese de Mariana

Celebração da Santa Missa na Catedral da Sé

Paulo César Gouvêa/ Arquidiocese de Mariana

OAB-MG afirma que honorários convencionados 
não implicam em isenção nos acordos advogado-
cliente em reparação feita pela Samarco AMANDA DE PAULA ALMEIDA

O ex-prefeito de Mariana e 
ex-deputado federal, Duarte Jr., 
iniciou uma série de vídeos em sua 
página no Instagram com o objeti-
vo de simplificar questões relativas 
à indenização pelo rompimento 
da barragem de Fundão. Logo no 
primeiro vídeo da série, Duarte 
fala sobre o Programa Indenizató-
rio Definitivo (PID), que prevê o 
pagamento no valor de R$35 mil 
para pessoas físicas e jurídicas que 
ainda não foram contempladas no 
processo reparatório e cumpram os 
critérios de elegibilidade.

No vídeo publicado, Duarte 
afirma que os honorários advocatí-
cios no acordo com a Vale seriam 
integralmente pagos pela empresa, 
isentando os atingidos de qualquer 
responsabilidade. Entretanto, em 
nota divulgada nas redes sociais, o 
Conselho Seccional da Ordem dos 
Advogados do Brasil em Minas 
Gerais (OAB-MG) e a Subseção de 
Mariana manifestaram indignação 

contra o que chamam de “dissemi-
nação de informações equivocadas 
em um vídeo amplamente divulga-
do nas redes sociais”. 

Segundo a Ordem, o acordo 
prevê o pagamento pela Vale dos 
"honorários convencionados", uma 
remuneração justa pelo trabalho 
dos advogados no âmbito do Pro-
grama de Indenização e Reparação 
de Danos (PID). No entanto, a en-
tidade ressaltou que essa previsão 
não interfere na relação contratual 
entre advogados e clientes, que se-
gue regida pela ética e pela legisla-
ção profissional.

A manifestação foi assinada 
por Gustavo Chalfun, presidente 
da OAB-MG; Cristiano Pena, pre-
sidente da Subseção de Mariana; e 
Giovani Kaheler, Procurador-Ge-
ral de Honorários da OAB-MG

Nota na íntegra
“O Conselho Seccional da 

Ordem dos Advogados do Brasil 
de Minas Gerais e a Subseção da 
OAB de Mariana vêm a público 
manifestar sua profunda indig-
nação diante da disseminação de 
informações equivocadas em um 
vídeo amplamente divulgado nas 
redes sociais, apresentado por um 
ex-prefeito de Mariana e ex-de-
putado federal. O referido vídeo 

afirma, de maneira inexata, que no 
acordo firmado ficou estabelecido 
que os honorários advocatícios se-
riam integralmente pagos pela em-
presa Vale, eximindo os atingidos 
de qualquer responsabilidade pelos 
honorários contratuais acordados 
com seus advogados.

Tais declarações desinformam 
a sociedade e desvirtuam o papel 
essencial da advocacia, além de 
comprometerem a transparência 
e a confiança indispensáveis em 
processos que envolvem os direitos 
fundamentais das pessoas atingi-

Duarte Jr. está fazendo uma série de vídeos em suas redes sociais 
para simplificar questões do Acordo

Redes Sociais

das. Esclarecemos que o acordo 
prevê o pagamento, pela Vale, 
dos "honorários convencionados" 
- uma justa remuneração pelo tra-
balho fundamental dos procura-
dores na assistência jurídica pres-
tada dentro do PID. Entretanto, 
tal previsão em nada interfere na 
relação contratual firmada entre 
advogados e seus clientes, regida 
pela ética e pelas leis que norteiam 
o exercício profissional.

Reafirmamos que os honorá-
rios advocatícios são fruto de con-
tratos livremente pactuados entre 
as partes, nos limites estabelecidos 
pelas normas aplicáveis, sendo 
um instrumento de valorização da 
classe e do indispensável papel que 
desempenha na defesa dos direitos 
dos cidadãos.

A OAB Minas Gerais e a Sub-
seção de Mariana reiteram seu 
compromisso com a advocacia, 
com a verdade e com o respeito aos 
atingidos, repudiando veemente-
mente qualquer tentativa de desin-
formação que possa prejudicar a 
relação de confiança entre advoga-
dos e seus clientes.

Gustavo Chalfun 
Presidente da OAB-MG

Cristiano Pena
Presidente da Subseção de 

Mariana
Giovani Kaheler

Procurador-Geral de Honorários 
da OAB-MG

O
AB

/M
G
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Itabirito anuncia primeiras atrações do Julifest 2025
VICTÓRIA OLIVEIRA

Guarda Municipal apreende homem 
que ameaçava pessoas com imitação 
de revólver em Itabirito

Murilo Huff, Mari Fernandez, Mumuzinho, Charlie Brown Jr. e Samuel Rosa são os confirmados até agora

A Prefeitura de Itabirito 
anunciou, na última sex-
ta-feira (21), os primeiros 
nomes confirmados para o 
Julifest 2025: Murilo Huff, 
Mari Fernandez, Mumu-
zinho, Charlie Brown Jr. e 
Samuel Rosa. A 32ª edição 
de um dos maiores eventos 
culturais da região aconte-
cerá entre os dias 10 e 13 de 
julho.

Além dos grandes 
shows, o evento também 
conta com músicos locais, 
apresentações de mani-
festações culturais e com 
diversas barraquinhas gas-
tronômicas das associações 

Sanderson Pereira 

comunitárias, que vendem comidas e bebidas típicas. A en-
trada é gratuita e a festa acontece na Praça dos Inconfiden-
tes, que já é conhecida apenas como “área da Julifest” pela 

população.
Na edição de 2024 foram sete grandes atrações compondo 

a extensa programação de quatro dias de festa. Neste ano, a 

marca pode se repetir, já que a prefeitura afirmou, através do 
anúncio nas redes sociais, que a lista de artistas de relevância 
nacional teria continuação. As duplas Henrique e Juliano e Zé 
Neto e Cristiano foram divulgadas por perfis não oficiais, mas 
a prefeitura desmentiu as informações. O que, no entanto, foi 
reforçado, é que a programação será diversificada, reunindo 
diferentes estilos musicais. Os nomes iniciais já confirmam 
essa variedade, reunindo sertanejo, pagode e pop rock.

Conheça as atrações confirmadas
Cantor e compositor, Murilo Huff se destaca no cenário 

nacional com sucessos que misturam romantismo e sofrência, 
como Dois Enganados e Peça Íntima. Além de sua carreira 
solo, é conhecido por composições gravadas por grandes no-
mes da música sertaneja.

Já Mari Fernandez é uma das vozes de grande destaque 
do piseiro. Nos últimos anos, a cantora conquistou o público 
com hits que viralizaram nas plataformas digitais, marcados 
por letras envolventes e ritmo dançante, como Comunicação 
Falhou e Seu brilho sumiu.

No pagode, Mumuzinho se destaca pelo carisma e pela 
voz marcante, sendo um dos grandes nomes do gênero na fase 
atual. Tem sucessos como Fulminante, Curto-Circuito e Eu 
Mereço Ser Feliz.

A banda Charlie Brown Jr. marcou gerações com um som 
que mistura, principalmente, rock e hip-hop. A atual forma-
ção mantém viva o legado da banda, interpretando grandes 
sucessos do repertório original. O grupo voltou a se apresen-
tar em 2022, quando os guitarristas Marcão Britto e Thiago 
Castanho organizaram uma turnê.

Por fim, entre os nomes anunciados está também Samuel 
Rosa, ex-vocalista e guitarrista do Skank. Ele segue carreira 
solo trazendo sua identidade musical marcada pelo rock e pela 
MPB.

Os dias e horários dos shows, assim como outras atrações 
e mais detalhes da programação, ainda serão divulgados pela 
organização.

VICTÓRIA OLIVEIRA

Ele também dirigia inabilitado e portava pequenas quantidades de drogas

A Guarda Municipal de Itabirito apreendeu, na última 
quinta-feira (20), através da ação das Rondas Ostensivas, a 
ROMU, um motorista inabilitado que ameaçou pessoas na 
BR-356 com uma suposta arma de fogo, que na verdade se 
tratava de um simulacro, isto é, uma réplica.

Uma denúncia anônima indicou que um homem, em uma 
Fiat Strada, estava dirigindo de forma agressiva e fazendo 
ameaças a pessoas que transitavam na via pública próximo ao 
Acesso II de Itabirito. Foi avisado que ela portava uma arma 
de fogo, e que a usava para intimidação. A equipe, então, rea-
lizou patrulhamento nas proximidades e encontrou o veículo, 
passando pela BR-356 e entrando na cidade na altura do Res-
taurante Paraki.

Os guardas conseguiram acompanhar o veículo, dar or-
dem de parada no bairro Santa Efigênia e abordar o condutor, 
que não possuía habilitação. A guarda informou que, durante 
buscas no carro, foram encontradas um simulacro de revólver 
e munições intactas que seriam, aparentemente, de “airsoft”, 
isto é, projéteis de plásticos não letais.

Também foram encontradas, nos veículos, uma pequena 
quantidade de substâncias análogas à maconha, crack e co-
caína. “O motorista admitiu ter feito o uso de várias drogas 
momentos antes de dirigir (...). Durante a abordagem, foram 
percebidos vários sinais de alterações, como fala desconexa, 
agressividades nas palavras, nervosismo extremo, falta de 
entendimento das ordens emanadas pelos agentes e irritação 
constante”, afirmou a Guarda Municipal em depoimento.

Ele recebeu voz de prisão por direção sob efeito de entor-
pecentes, porte de drogas e ameaça utilizando simulacro. O 
homem foi encaminhado para UPA e depois para a Delegacia 
de Polícia Civil de Ouro Preto. 

Guarda Municipal de Itabirito

Guarda Municipal seguiu veículo até conseguir 
interceptá-lo e dar ordem de parada
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Manifestação pacífica de profissionais 
da enfermagem e novos PLs marcam 
reunião da Câmara de Itabirito

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Domingo festivo: O Complexo Turístico 
da Praça da Estação recebe o público neste 
domingo às 10:00 horas para apresentação 
das corporações musicais União Itabiritense 

e União 07 de setembro de Ponte Nova. Apresentação: Ivacy Si-
mões. Execução: Dobrados e música populares tudo bem ao gosto 
dos amantes das belas melodias. Prestigie!
Tudo pela saúde: Nosso abraço à equipe da UBS da Vila Gonçalo 
onde os nomes de Daiana (Técnica de enfermagem) Rafaela Ca-
mila (técnica de enfermagem) Jéssica Cristina (médica) e demais 
integrantes do grupo de servidores são elogiados pelo desempe-
nho de suas funções, engradecendo sobremaneira nosso sistema 
de saúde.
Vem dançar: O CLUMI, aos sábados, sempre com boas atrações 
musicais. No domingo, já tradicional na região o bailão dos Si-
mões às 8:00 horas no Bairro Novo Itabirito, trazendo neste do-
mingo o conjunto de Ademir Silva e Wellen, ritmo gostoso, belas 
canções para você apreciar, interagir e dançar.
Escritores de Itabirito: Eles formaram um grupo nas redes so-
ciais, interagindo e preparando sempre para os eventos culturais 
da cidade. A novidade fica por conta de mais um lançamento da 
obra Coração Alado de Giovani Luís Varela, com poemas de cor-
po e alma enriquecendo o meio cultural. Giovani é um expoente 
da nossa sociedade, ex-vereador e presidente do legislativo, cantor, 
apresentador e persona de grande conhecimento da nossa evolu-
ção social.
Papy Tudo: completou 50 anos o empreendimento de Renato 
e Selma no centro de nossa city. Sempre cordial e participativo, 
Renato mostra seu talento na arte de servir, contribuindo sempre 
para o desenvolvimento do nosso parque comercial.
Para refletir: As árvores são poemas que a terra escreve para o céu.

PM prende homem com 
armas de fogo, suspeito 
de tráfico de drogas, no 
bairro Praia, em Itabirito

VICTÓRIA OLIVEIRA

Dia 13: Aniversá-
rio da graciosa 
Alice que feste-
jou seus 13 anos 
ao lado das irmãs 
Izabela, Helena 
e a mãe Maria 
Evania Santos, 
além dos tios, 
primos e ami-
gos. Ela, Alice, 
cheia de charme, 
recebeu abraços, 
presentes e belas 
mensagens.

Atração cultural: Fábio Porchat faz comédia no Teatro Liz 
Bastos dia 15 próximo, às 20:30h. Ele relata suas histórias 
vividas ao longo de suas viagens pelo mundo. São 80 mi-

nutos de comédia pura em nome da alegria. Ingressos: 120 
reais para um espetáculo que já realizou 336 sessões com 

290 mil espectadores. Imperdível!

Vereadores recebem pedido por adicional de insalubridade 
de servidores públicos da saúde

A Câmara Municipal de Itabi-
rito realizou na segunda-feira (24) 
uma sessão ordinária marcada 
por importantes discussões. Sob 
a presidência do vereador Márcio 
Juninho (Cidadania), os trabalhos 
começaram com um minuto de 
silêncio em homenagem a Renan 
José da Silva, irmão do vereador 
Renê Butekus (PSD), falecido no 
último domingo (23).

Durante a sessão, também foi 
registrada uma manifestação pací-
fica de enfermeiros e enfermeiras, 
técnicos e auxiliares de enferma-
gem, que reivindicam um aumento 
de 40% no adicional de insalubri-
dade. Com faixas e cartazes, os 
profissionais destacaram a impor-
tância da categoria.

O presidente da Câmara asse-
gurou apoio à luta dos profissionais 
pelo adicional de insalubridade: 
"Em conversa com o prefeito, Dr. 

Elio da Mata, e o vice, Raphael 
Rondow, eles afirmaram que estão 
dispostos a conversar com vocês 
para agendar uma reunião. Esta 
Casa é do povo e vocês têm todo o 
direito de lutar por melhores condi-
ções”, afirmou Juninho. 

Além das homenagens e ma-
nifestações, a sessão contou com a 
apresentação de 17 novos Projetos 
de Lei, entre eles: PL nº101/2025, 
que dispõe sobre a troca de mate-
riais recicláveis por descontos no 
Imposto Predial e Territorial Ur-
bano (IPTU); PL nº 102/2025, que 
dispõe sobre a criação do diploma 
"Aluno Destaque" no âmbito das 
escolas municipais de Itabirito, am-
bos de autoria do vereador Márcio 
Juninho; PL nº 93/2025, que torna 
obrigatória a definição de horário 
cívico nas escolas e instituições de 
ensino público e privado de educa-
ção da cidade de Itabirito; e o PL 
nº 94/2025, que institui o programa 
"Integridade Cultural Escolar", 
ambos de autoria do vereador Da-
nilo Donato (PL). Os projetos se-
guirão para análise das Comissões 
Temáticas antes de serem votados 
em Plenário.

Um revólver apreendido havia sido furtado 
no bairro Capanema, no ano passado

Durante a Operação Força To-
tal, efetuada na manhã da última 
sexta-feira (21), a Polícia Militar 
prendeu um homem, de 23 anos, 
suspeito de tráfico de drogas, 
e apreendeu armas, munições 
e drogas, no bairro Praia, em 
Itabirito.

A polícia recebeu denúncias 
anônimas sobre a ocorrência de 
operações de tráfico no local e 
enviou uma equipe para inves-
tigação. Por volta de 9h30, dois 
homens foram abordados e tenta-
ram fugir, rapidamente. Um deles 
conseguiu, mas o outro foi preso.

O homem que conseguiu 
abandonar o local deixou para trás 
uma pochete que carregava uma 
arma de fogo e várias drogas. 
Foram apreendidos, então, uma 
pistola do calibre 380, 29 muni-
ções intactas e três carregadores 
de pistola do mesmo calibre; um 
revólver do calibre 38, que pos-
suía registro de furto ocorrido em 
outubro de 2024, no Capanema, 
e seis munições intactas; e uma 
faca artesanal.

Também foram encontradas 
e apreendidos pinos com cocaína, 
pedras de crack e buchas de ma-
conha, além de uma balança de 
precisão, dois telefones celulares 
e R$2.729. Os objetos e materiais 
foram entregues na Delegacia de 
Polícia Civil, para onde o suspeito 
também foi conduzido.Armas, drogas e materiais apreendidos pela Polícia Militar em Itabirito

52º BPM/PMMG
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Esportes, em Itabirito, está 
com inscrições abertas

VICTÓRIA OLIVEIRA

A Escola de Esportes, um programa municipal que visa promover 
a prática de esportes com o ensino gratuito de diferentes modalidades, 
abriu vagas para novos alunos. As inscrições foram abertas pela Prefei-
tura de Itabirito, por meio da Secretaria de Esportes e Lazer, na última 
segunda-feira (24).

Por meio do aplicativo Conecta Itabirito, os interessados poderão ser 
inscritos nas modalidades de breaking dance, taekwondo, vôlei, hande-
bol, atletismo, capoeira e iniciação esportiva. “A Escola de Esportes é um 
programa que já se tornou uma lei municipal, com ações contínuas em 
diversas modalidades. Vamos seguir investindo no esporte em Itabirito, 
aprimorando ainda mais esse programa tão importante”, afirmou o se-
cretário de Esportes e Lazer, Eduardo Braga.

Ao todo, a Escola de Esportes conta com 523 alunos atendidos em 
13 modalidades, entre crianças, jovens e adultos. As aulas acontecem 
em diferentes equipamentos esportivos, espalhados por diferentes bair-
ros da cidade. Das modalidades disponíveis, sete delas estão com va-
gas, mas há expectativa de abertura de novas inscrições para outras 
categorias ao longo do ano, se realizada a contratação de mais profis-
sionais. Para finalizar as inscrições, os interessados, ou os pais ou res-
ponsáveis dos futuros alunos, no caso dos menores de 18 anos, devem 
apresentar foto 3×4, documento de identificação ou cópias da certidão 
de nascimento, além do comprovante de residência.

No aplicativo Conecta Itabirito e nas redes sociais da prefeitura, estão 
especificadas a faixa-etária de cada modalidade. Também estão informa-
dos os horários disponíveis, e é possível escolher, então, a turma que de-
seja se inscrever. A data final das inscrições ainda não foi informada.

Itabirito institui “Maio Laranja” e Dia 
Municipal de Prevenção e Combate ao 
Abuso e Exploração Sexual Infantil

VICTÓRIA OLIVEIRA

Uma nova lei em vigor na cida-
de de Itabirito institui oficialmente 
a campanha Maio laranja, que se 
dedica a conscientizar, prevenir e 
combater o abuso e à exploração 
sexual de crianças e adolescentes e 
define o dia 18 de Maio como Dia 
Municipal de Prevenção e Comba-
te ao Abuso e Exploração Sexual 
Infantil.

As medidas foram estabeleci-
das pela Lei Nº 4201, que se origi-
nou a partir de um projeto proposto 
pelo vereador Pastor Anderson, na 
Câmara Municipal. “A iniciativa 
tem como objetivo não apenas ga-
rantir a proteção e os direitos das 
crianças e adolescentes, mas tam-
bém informar, educar e prevenir, 
dando maior visibilidade ao tema 
e incentivando a participação ativa 
de toda a comunidade no combate 
à violência e ao abuso”, afirmou o 
vereador.

A campanha Maio Laranja 
já existe no Brasil, e o dia 18 de 
maio também já é o Dia Nacional 
de Combate ao Abuso e à Explora-
ção Sexual de Crianças e Adoles-
centes, que existe desde 2000 (Lei 
9.970/2000). Contudo, embora as 
cidades sejam altamente incenti-

vadas a participar da campanha, 
não é uma obrigatoriedade legal. 
Assim, a adesão da campanha de-
pende justamente das iniciativas da 
prefeitura, das secretarias munici-
pais e do conselho tutelar.

Em Itabirito, a campanha pre-
vê uma série de ações voltadas 
à proteção integral da infância e 
adolescência, incluindo atividades 
educativas, informativas e de mo-
bilização social. Entre as principais 
diretrizes através da nova lei, estão 
a promoção da conscientização e 
prevenção do abuso e exploração 
sexual; a orientação de famílias e 
profissionais sobre sinais, efeitos 
e medidas de proteção; o apoio a 
políticas públicas voltadas à defesa 
dos direitos da criança e do ado-
lescente; e parcerias entre poder 
público e sociedade civil para for-
talecer as ações educativas e infor-
mativas.

De acordo com o texto da lei, 
o objetivo é fomentar a participa-

ção de escolas, famílias, institui-
ções públicas e privadas e toda a 
comunidade na construção de um 
ambiente seguro e de respeito aos 
direitos dos menores.

De onde veio o Maio Laranja?
A ideia do Maio Laranja foi ofi-

cializada nacionalmente em 2022, 
e o mês da campanha foi escolhido 
a partir do Dia Nacional de Com-
bate ao Abuso e à Exploração Se-
xual de Crianças e Adolescentes, 
que existe desde 2000. Esse dia em 
memória Araceli Cabrera Crespo, 
uma menina de apenas oito anos 
que foi sequestrada, violentada 
e assassinada em 18 de maio de 
1973, no Espírito Santo.

A campanha é uma resposta 
aos alarmantes índices do Brasil. 
Dados do Panorama da Violência 
Letal e Sexual Contra Crianças no 
Brasil, elaborado pela UNICEF, 
mostram que só entre 2017 e 2020, 
foram registrados 180 mil casos de 
violência sexual contra esse grupo 
no país, uma média de 45 mil por 
ano. Já em 2023, só nos primeiros 
quatro meses do ano, o Disque 100 
registrou mais de 17,5 mil casos de 
violações. A principal medida da 
campanha é a conscientização e 
mobilização social para fortalecer 
as redes de proteção.
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Victória Oliveira

AMENIDADES
valdetebraga@yahoo.com.br

A lenda da jornadaA lenda da jornada

Valdete 
Braga

Reza a lenda que Buda caminhava, quando se encontrou com 
três homens pela estrada. O primeiro estava meditando à sombra de 
uma árvore, o segundo meditava em um campo aberto e o terceiro 
dançava, alegremente.

Os três homens tinham algo em comum: todos procuravam a ilu-
minação. Buscavam entender o que é a vida, porque estavam nela e 
como encontrar a verdadeira felicidade.

Quando Buda passou pelo primeiro homem, ele perguntou:
- Buda, quando vou atingir a iluminação e entender a vida?
Buda respondeu:
- Vai levar pelo menos mil anos para você atingir a iluminação.
O homem sentiu-se triste. Ia demorar muito até que entendesse 

o sentido da vida, mas mesmo triste, com o objetivo de alcançar o 
que procurava, continuou meditando sob a árvore.

Buda seguiu seu caminho, até encontrar o homem que meditava 
em campo aberto. Ele já estava queimado pelo sol que fustigava sua 
pele, e fez a Buda a mesma pergunta:

- Quando vou encontrar a iluminação?
Buda deu a ele a mesma resposta, que levaria pelo menos mil 

anos até isto acontecer. O homem ficou apavorado, pois teria de 
sofrer por mil anos   naquele sol escaldante, mas como precisava 
encontrar a felicidade, continuou meditando, no mesmo lugar.

Seguindo seu caminho, Buda encontrou o homem que dançava, 
que lhe fez a mesma pergunta, obtendo também a mesma resposta. 
O homem abriu um largo sorriso e continuou a dançar, feliz porque 
assim continuaria, e neste momento ele chegou à iluminação.

Extasiado, mas sem entender, perguntou a Buda:
- Mestre, o senhor disse que levaria mil anos e eu encontrei ago-

ra a iluminação. Como pode ser isto?
Sorrindo, Buda respondeu:
Meu filho, é muito importante que aquilo que você está buscan-

do não se torne maior do que a sua jornada.
Apenas ficar em contemplação, esperando que o milagre acon-

teça, não é mais importante do que viver a sua vida. Você dança e 
aprecia isto, e ante a possibilidade de assim precisar continuar por 
mil anos, você continua feliz no momento presente.

Enquanto o homem escutava, Buda continuou:
Meditação e contemplação são importantes para o nosso cresci-

mento e para chegarmos ao ápice da felicidade, mas não podemos 
deixar de viver por isto. Às vezes, a felicidade está em nossas atitu-
des. Você dançava e não se desesperou por ter de esperar mil anos, 
porque a dança já é a sua alegria. Isto é felicidade.

Centro Especializado de 
Reabilitação da APAE 
será inaugurado este ano

Pedreira Irmãos Machado lança 
revista Futuro e apresenta ações de 
desenvolvimento em Amarantina

VICTÓRIA OLIVEIRA

Evento também marca ampliação do Viveiro São José no Centro Conviver

A Pedreira Irmãos Machado, lo-
calizada no distrito ouro-pretano de 
Amarantina, realizou, no último sá-
bado (22) o evento de lançamento da 
revista Futuro, que comemora os 48 
anos da empresa e apresenta as ações 
de desenvolvimento e bem-estar da 
comunidade, como a ampliação do 
Viveiro São José e a entrega da UBS 
do distrito, em parceria com a Prefei-
tura Municipal de Ouro Preto.

O evento aconteceu no Centro 
Cultural de Integração Ambiental 
Conviver, um espaço de cerca de 10 
hectares, inaugurado no ano passa-
do, com o objetivo de ser um polo 
de atividades ambientais, culturais 
e educacionais, e contou com a pre-
sença de representantes da pedreira e 
da comunidade.

O foco do encontro foi lançar a 
nova revista da empresa e apresentar 
as ações já realizadas e as que ainda 
estão por vir no ano de 2025, em prol 
da comunidade de Amarantina. Ka-
roline Ferreira, gerente jurídica de 
sustentabilidade da Pedreira Irmãos 
Machado, destacou a importância 
do Centro Conviver e do Viveiro 
São José, que é integrado ao espa-
ço. “Hoje já a gente está aqui neste 
espaço criado para a gente desenvol-
ver ações voltadas à recuperação do 
Meio Ambiente e ao reflorestamen-
to, que são tão importantes na nossa 
região. A gente também está inaugu-
rando a expansão do viveiro, onde 
cultivamos mudas de espécie nativas 
que são utilizadas depois para plan-
tio aqui na nossa região, tanto no 
distrito de Amarantina, como no de 
Cachoeira do Campo”, contou.

A área, um pulmão verde em 
meio ao distrito, banhado pelo Cór-
rego do Barreiro, promete ser o lar 
de ações com foco na preservação 
e conscientização, como eventos, 
aulas, mostras e oficinas. “É um es-
paço aberto que a gente quer que seja 
usado para estreitar o relacionamen-
to entre empresa e comunidade, e 
para que a gente possa construir um 
futuro melhor”, afirmou Karoline. 

Ela também explicou que as pessoas 
que quiserem ocupar o espaço com 
suas próprias ideias para o desenvol-
vimento comunitário, ainda que não 
relacionadas à empresa, podem con-
tatar a pedreira através da ouvidoria 
e solicitar o uso.

Para além do Espaço Conviver, 
também foram apresentados os futu-
ros passos da empresa e seus inves-
timentos no distrito. O destaque é a 
entrega da nova UBS em Amaran-
tina, que tem previsão de acontecer 
em maio deste ano. O novo espaço 
promete ser referência na região, 

com equipamentos modernos e de 
qualidade. Foram investidos cerca 
de R$ 1,3 milhões na construção, 
que é uma parceria com a prefeitura 
do município.

Entre as ações que estão por vir, 
a Pedreira Irmão Machado anunciou 
que continuará apoiando projetos 
voltados para a melhoria da quali-
dade de vida da população local, 
promovendo inclusão, capacitação 
e geração de oportunidades, como 
incentivo a atividades tradicionais e 
manifestações culturais ou incentivo 
a projetos esportivos.

Kislene Silva, responsável pela 
implementação do Programa de 
Educação Ambiental, pela Planeta 
D, que presta serviços pela pedrei-
ra, afirmou estar animada princi-
palmente com o projeto “Eu Amo 
Amarantina”, e com o uso do Espa-
ço Conviver.  Ela também comentou 
sobre como desenvolvimento e sus-
tentabilidade podem andar juntos 
no cenário atual: “Hoje as empresas 
entendem que causam impacto, mas 
tem condições de dar o retorno para 
comunidade, trazendo o desenvol-
vimento, controlando e mitigando 
os impactos, é possível o equilíbrio! 
Nós temos notado essa grande pre-
ocupação com o cuidado ambiental, 
com a comunidade, com o territó-
rio”. 

O evento se encerrou com a en-
trega das mudas de espécies nativas 
(entre árvores frutíferas e ornamen-
tais, além de hortaliças e verduras), 
e com a apresentação da Socieda-
de Musical União São Gonçalo do 
Amarante.

Principais ações previstas para 2025 foram apresentadas
Victória Oliveira

O Viveiro São José foi ampliado pela pedreira

Texto: MARÍLIA MESQUITA  / Revisão: VICTOR STUTZ

A APAE de Ouro Preto irá ganhar um Centro Especializado de 
Reabilitação. A Prefeitura Municipal, em parceria com a Hexágono 
Engenharia, está construindo o espaço, que visa integrar os atendimentos 
especializados, garantindo inclusão, qualidade e conforto tanto para os 
alunos quanto para os profissionais.

De acordo com o prefeito Angelo Oswaldo, essa é mais uma conquista 
para a população. “A APAE ganha um grande e moderno Centro de Rea-
bilitação Física e Mental para os seus educandos, em um espaço concebi-
do e construído para isso”, destacou. A Secretaria de Saúde também avalia 
ampliar os atendimentos aos estudantes da Rede Municipal de Ensino. 

A estrutura centraliza todas as especialidades de saúde em um único 
local, com sessões de fisioterapia, fonoaudiologia, terapia ocupacional e 
odontologia, seguindo os critérios de acessibilidade para as pessoas com 
deficiência. As obras tiveram início em 2024 e a previsão é de que fiquem 
prontas no primeiro semestre deste ano.

Neno Vianna
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Biblioteca é inaugurada na Casa de 
Cultura do distrito de Cachoeira do Campo

Ouro Preto: Prefeitura 
avança na restauração do 
Conjunto Ferroviário de 
Engenheiro Corrêa

VICTÓRIA OLIVEIRA

Peterson Bruschi

A Prefeitura Municipal de Ouro 
Preto abriu uma nova biblioteca na 
Casa de Cultura de Cachoeira do 
Campo, com objetivo de ampliar o 
acesso à leitura e à cultura no dis-
trito. O novo espaço conta com um 
acervo diversificado, com livros de 
literatura, educação e história, que 
será abastecido por doações e pela 
Biblioteca Pública Municipal de 
Ouro Preto, localizada na sede.

A cerimônia de inauguração 
aconteceu na última sexta-feira (21), 
com a presença do prefeito Angelo 
Oswaldo, da vice-prefeita Regina 
Braga, do presidente da Câmara 
Municipal, Vantuir Silva, e de se-
cretários.

“A Casa de Cultura de Cacho-
eira do Campo que oferece vários 
serviços e apoio às atividades em 
geral da comunidade passa agora 
também a oferecer uma biblioteca, 
que fica aberta a todos que quiserem 
ter o prazer do livro e da leitura, é 
uma biblioteca muito bem compos-
ta. Nesse dia tão marcante estamos 
abrindo a biblioteca e também mos-
trando as dimensões que essa casa 
tem!”, declarou o prefeito, Angelo 
Oswaldo.

O espaço foi planejado para 
atender crianças, jovens e adultos, 
com o intuito de proporcionar um 
ambiente acolhedor, que também 

Neno Vianna

pode receber atividades sociocultu-
rais e educacionais, como palestras, 
rodas de conversa e outros eventos 
literários.

A Casa de Cultura 
de Cachoeira do Campo

Para além da biblioteca, na 
última semana a Casa de Cultura 
também passou a abrigar a histórica 
cadeira utilizada por Dom Pedro I e 
Dom Pedro II durante sua passagem 
por Cachoeira do Campo. A chega-
da do mobiliário é uma parceria 
com a Paróquia de Nossa Senhora 
de Nazaré, que antes abrigava o as-
sento em seus arquivos. A cadeira 
agora passa a integrar um memorial 
de Cachoeira do Campo, idealizado 
na casa.

O local tem se tornado um im-
portante espaço de promoção cul-
tural no distrito. Ele abriga também 
a Casa da Juventude, que oferece 
diversas atividades ligadas à arte, 
cultura e educação, e também já foi 
palco de diferentes eventos para dis-
cussões de desenvolvimento de Ca-
choeira do Campo e de Ouro Preto 
com um todo.

A Casa de Cultura de Cachoeira 
do Campo ocupa o antigo Casarão 
Pedrosa, um edifício histórico que 
passou por uma longa restauração, 
muito aguardada pela comunidade, 
e foi reaberto em setembro de 2024. 
O centro cultural funciona de se-
gunda a sexta-feira das 9h às 17h, e 
aos sábados de 9h às 12h.

MARCOS DELAMORE
O distrito de Engenheiro Corrêa, em Ouro Preto, recebe obras de 

restauração do Conjunto Ferroviário. Na quinta-feira (20), o prefeito do mu-
nicípio, Angelo Oswaldo (PV), a vice-prefeita, Regina Braga, e sua comitiva 
de trabalho, acompanharam o andamento das reformas e das melhorias 
na estrutura do espaço. O projeto, fruto de uma parceria entre a Herculano 
Mineração e o Grupo J. Mendes, foi iniciado em 2024 e tem previsão de 
término para este ano.

O prefeito Angelo Oswaldo comemorou o avanço e o impacto positivo 
da recuperação da estação ferroviária. “Uma obra muito importante. É uma 
grande conquista e um sonho que virou realidade”, destacou.

A vice-prefeita de Ouro Preto, Regina Braga, natural do distrito, reforçou 
a valorização do espaço para a comunidade local: “A restauração desse es-
paço cultural é um sonho de gerações. Engenheiro Corrêa começou aqui, 
nosso coração está aqui nesta estação. Estamos muito felizes”, enfatizou.

O projeto abrange a restauração do edifício, a revitalização da área 
externa e a recuperação da fonte e das caixas de água originais do período 
de construção. Além disso, será instalado um sistema de segurança eletrô-
nica e de prevenção contra incêndios, e um cercamento para o controle e 
monitoramento de veículos e animais.

Fundado no final do século XIX, as instalações do prédio histórico 
estavam abandonadas e em ruínas. As reformas darão melhor sustentação 
para as paredes e telhado, e reparos no piso e na iluminação. Com o novo 
ambiente, moradores do distrito e regiões próximas serão beneficiados com 
mais uma opção de 
lazer e educação.

O espaço será 
adaptado para funcionar 
o Centro Cultural e Co-
munitário de Engenheiro 
Corrêa, que contará 
com áreas para eventos, 
biblioteca, sala de 
informática e ambientes 
administrativos. A ação 
tem por objetivo promo-
ver o desenvolvimento 
sociocultural e educacio-
nal da região.
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Comunidade de Antônio Pereira luta pela 
manutenção do direito à ATI no território

Instituto Guaicuy

Saneouro lança quarta edição do concurso de 
redação e desenho ambiental de Ouro Preto
Inscrições podem ser feitas nas escolas públicas municipais até maio

Chegou a hora de colocar a cria-
tividade a serviço do futuro do pla-
neta! A Saneouro lançou a quarta 
edição do Concurso de Redação e 
Desenho Ambiental de Ouro Preto. 
A iniciativa é promovida em parce-
ria com a Secretaria Municipal de 
Educação e tem o objetivo de incen-
tivar os estudantes das escolas pú-
blicas municipais a refletirem sobre 
a relação com a água, recurso indis-
pensável à vida humana.

O tema do concurso é “Água: 
se todo mundo cuida, todo mundo 
tem”. As inscrições podem ser feitas 
até 9 de maio. Uma comissão com-
posta por profissionais da Saneouro 
e da Secretaria Municipal de Educa-
ção vai julgar os trabalhos inscritos. 
O resultado será anunciado em 5 de 
junho, em evento comemorativo ao 
Dia Mundial do Meio Ambiente.

“Esta é uma iniciativa pela qual 
temos muito carinho. É fundamental 
que crianças, adolescentes e jovens 
entendam a importância do uso 
racional da água para o futuro do 
planeta”, diz o superintendente da 
Saneouro, Evaristo Bellini.

O concurso de Redação e Dese-
nho Ambiental de Ouro Preto tem 
três categorias: o de Desenho, aberto 
a alunos entre 6 e 11 anos matricu-
lados na rede pública municipal de 
ensino; o de Redação para estudan-
tes de 12 a 15 anos do Ensino Fun-
damental II de Ouro Preto; e o de 
Redação para pessoas de qualquer 
idade matriculadas na Educação de 
Jovens e Adultos (EJA) das escolas 
municipais.

Para o concurso de Desenho e 
o de Redação entre estudantes do 
ensino fundamental, a premiação é 
a seguinte: o (a) primeiro (a) coloca-
do (a) em cada categoria ganha um 
smartphone; o (a) segundo (a), uma 
bicicleta; e o (a) terceiro (a), uma cai-
xa de som JBL. Para o concurso de 
Redação entre os alunos do EJA, o 
prêmio para o (a) campeão (ã) será 
um smartphone; para o (a) vice-cam-
peão (ã), uma Alexa; e para a terceira 
colocação, uma caixa de som JBL.

O concurso também premia o 
engajamento de professores e es-
colas na inscrição de trabalhos. O 
professor do estudante campeão em 
cada uma das três categorias recebe-
rá um tablet. E a escola com o maior 
número de trabalhos inscritos em 
cada categoria receberá uma placa 
como escola destaque.

As inscrições dos trabalhos dos 
estudantes são feitas pelas escolas.

AMANDA DE PAULA ALMEIDA

Em um vídeo publicado pelo 
Instituto Guaicuy, responsável pela 
Assessoria Técnica Independente 
(ATI) em Antônio Pereira, nesta 
quarta-feira (26), lideranças comu-
nitárias atingidas pelos danos cau-
sados pelo risco de rompimento e 
pelas obras de descaracterização da 
Barragem Doutor, da Vale, fizeram 
um apelo pela manutenção do direito 
à ATI no território.

Fim da ATI em 
Antônio Pereira

O fim iminente da ATI trata-se 
de uma decisão judicial que deter-
minou que o prazo de 30 meses 
previsto no plano de trabalho inicial 
não poderia ser prorrogado. Em con-
sonância com a formulação judicial, 
a Assessoria fechou o escritório que 
era localizado dentro de Antônio 
Pereira e atua com uma equipe con-
sideravelmente reduzida, composta 
por quatro profissionais. 

Com isso, a presença da ATI 
em Antônio Pereira está prevista 
até maio deste ano, mesmo que as 
obras na barragem só devam ser 
concluídas em 2029. O direito à uma 
Assessoria Técnica Independente 
está previsto na legislação estadual 
(PEAB, de janeiro de 2021) e nacio-
nal (PNAB, de novembro de 2023), 

garantindo os direitos das pessoas 
atingidas até a reparação integral dos 
danos. 

Desmobilização da luta por 
reparação

Com a saída da ATI do território 
atingido pelo risco de rompimento e 
obras de descaracterização da Barra-
gem Doutor, da Vale, a preocupação 
é de que se fragilize a luta por repara-
ção dos atingidos: “Hoje no processo 
a juíza não reconhece a continuida-
de do trabalho da ATI no território. 
Ela coloca que a gente deve cumprir 
aquele prazo estabelecido no plano 
de trabalho, que é de 30 meses, sem 
considerar as leis estadual e federal 
que garantem o direito à Assessoria 
Técnica Independente até a conclu-
são da reparação dessas comunida-
des”, destaca o vice-presidente do 
Instituto Guaicuy e coordenador 
geral da ATI, Ronald Guerra, em 
matéria divulgada pela Assessoria 
Técnica Independente.

A luta pela manutenção
No vídeo publicado em protesto 

pela ATI, Marina Oliveira, militan-
te do Movimento pela Soberania 
Popular na Mineração (MAM) e 
atingida pelas barragens da Vale na 
cidade de Brumadinho/MG, destaca 
que é preciso diminuir a distância 

entre as mineradoras e os atingidos: 
“Sem Assessoria Técnica, sem aces-
so à informação qualificada, sem a 
produção de documentos e estudos 
independentes, é impossível a gente 
conseguir diminuir essa relação de-
sigual”.

Aliliane Veríssimo, integrante 
da Comissão de Pessoas Atingidas 
de Antônio Pereira, também falou 
em prol da manutenção da ATI no 
território: “A gente vai lutar, com to-
das as forças que a gente tem, para 
que a ATI continue aqui. Porque sem 
ATI, a gente não tem como chegar 
até a Justiça”, afirmou. Comunidade protesta contra a saída da ATI



O LIBERAL Ed.1625 - SExta-fEira, 28 dE março/2025

oliberalinconfidentes.com.br
OURO PRETO 13
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A Rádio de Ouro Preto
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MARCOS DELAMORE

Ouro Preto: Câmara Municipal entrega 
honrarias em menção ao Mês da Mulher

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

A Câmara de Ouro 
Preto entregou três home-
nagens às mulheres e insti-
tuições do município, nesta 
quarta-feira (26). São elas: 
a Medalha Mulher Desta-
que, a Comenda Bárbara 
Heliodora e a Comenda 
Beatriz Brandão. A forma-
lidade aconteceu no Centro 
de Artes e Convenções da 
Universidade Federal de 
Ouro Preto (UFOP) e é um 
agradecimento e um reco-
nhecimento pela dedicação 
e esforços nos serviços e 
trabalhos prestados em prol 
do prestígio e da proteção 
das mulheres do município.

O presidente da Câmara, Vantuir da Silva (Avante), desta-
cou a importância das mulheres para a promoção e o desen-
volvimento de Ouro Preto. “O evento homenageia as mulhe-
res e entidades que contribuem para a nossa Ouro Preto. Fico 
muito feliz de presidir essa sessão solene tão significativa 
para nossa cidade e para as mulheres de Ouro Preto”, disse.

A homenageada de Vantuir, Márcia Mota, professora 
da rede municipal de ensino, comentou o sentimento de ser 
condecorada com a medalha de mérito por seu ofício. “Nós, 
mulheres que fomos agraciadas, companheiras e guerreiras, 
cada uma dentro da sua peculiaridade, agradecemos a todos 
os vereadores e a vereadora pelo reconhecimento de nossa 
contribuição para a sociedade”, enalteceu.

Ao Jornal O Liberal Inconfidentes, a vice-prefeita de 
Ouro Preto, Regina Braga, revelou a luta e a relevância da 
união das mulheres em prol dos direitos femininos. “Queria 
parabenizar todas as mulheres e entidades que foram home-
nageadas. Queria agradecer por todo trabalho, luta e conquis-
ta. Que nós mulheres continuemos juntas, porque, quando a 
mulher vence ou avança, todas as mulheres também avan-
çam. Quando uma mulher conquista um direito, nós todas 
conquistamos juntas. Essa união, sororidade e inspiração de 
todas as mulheres e entidades nos orgulha muito e merecem 
essas homenagens, que são tão significativas”, declarou.

Em conversa com a vereadora Lílian França (PP), única 
representante feminina no Legislativo do município, ela cele-
brou as homenagens às mulheres de Ouro Preto. “O municí-
pio tem mulheres maravilhosas, incríveis. A gente tem o pra-
zer de entregar a elas o destaque e incentivar para que esses 
trabalhos sociais que elas desenvolvem, com tanto empenho, 
possam inspiram umas às outras”, manifestou.

Uma das instituições do município agraciada pelas hon-
rarias foi a Associação do Grupo da Terceira Idade (AGTI). 
A iniciativa, que está na cidade há mais de 30 anos, visa con-
tribuir para a promoção, proteção e defesa das pessoas idosas. 
A representante do grupo, Maria Aparecida, comentou o re-
cebimento do mérito. “Para nós é uma honra ser homenage-
ada, em prol do trabalho que está sendo feito para os idosos”, 
comemorou.

A atleta ouropretana, Lourdes Fernandes, detentora de 
inúmeras premiações esportivas a nível municipal, estadu-
al, nacional e mundial, e responsável por conduzir a tocha 
olímpica pelas ruas de Ouro Preto em 2016, foi homenageada 
pelo vereador Ricardo Gringo (Republicanos) pelas conquis-
tas e por sua atividade em favor do esporte na cidade. “Fico 
muito feliz por ser homenageada. São vinte e cinco anos de 
atletismo e agradeço a todos por essa homenagem, e, princi-
palmente, ao Ricardo Gringo, pela honra e humildade de me 
convidar para participar e receber esse mérito”, expressou.

Outra célebre personalidade de Ouro Preto e de exercí-
cios nos âmbitos educacionais e religiosos da cidade, Rita 
Maria Moraes Cota, homenageada pela Comenda Beatriz 
Francisca de Assis Brandão, “É um momento muito especial 
para minha vida. Fico muito feliz com esse momento que es-
tou vivendo agora, aos 82 anos”, mencionou.

O prefeito de Ouro Preto, Angelo Oswaldo (PV), desta-
cou o momento de reconhecimento das mulheres do muni-
cípio. “É um momento muito importante, porque é o reco-
nhecimento dessa presença decisiva da mulher na construção 
da sociedade ouropretana. A cidadania de Ouro Preto muito 
devemos a presença feminina e a condição feminina é essen-
cial para o equilíbrio, a harmonia, a paz e a democracia na 
sociedade”, enfatizou.   

Homenageadas:
Bárbara Heliodora: As homenageadas nesta categoria 

são: Aline das Graças Eduardo, Cândida Marota Mendes (in 
memoriam), Letícia Roni Rampinelli, Mara Regina Ferreira 
e a Associação Grupo Terceira Idade (Agti).

Beatriz Brandão: A comenda agraciou as seguintes 
mulheres: Rita Maria Moraes Cota, Silvania Rossi, Tereza de 
Souza, Vânia de Fátima Vicente e o Instituto Nossa Senhora 
Auxiliadora.

Mulher Destaque: A Medalha Mulher Destaque foi 
entregue para as mulheres indicadas por cada um dos quin-
ze representantes da Câmara Municipal: Adriana Dallorto 
Figueiredo Piuzana (Matheus Pacheco), Ana dos Prazeres 
Soares (Carlos Mendes), Ana Maria Pereira Marques (We-
merson Titão), Ana Paula Lobo Pereira de Freitas (Naércio 
Ferreira), Angela Maria Maciel Ferreira (Renato Zoroastro), 
Estéfane Tecla Malaquias (Kuruzu), Lívia Bastos de Lima 
(Lilian França), Lourdes Aparecida dos Santos Fernandes 

(Ricardo Gringo), Luiza 
Ramalho Vitório (Alex Bri-
to), Márcia da Conceição 
Mota (Vantuir Silva), Neide 
Aparecida Simões Fortes 
(Luiz Gonzaga do Morro), 
Silvana Maria Lima da Sil-
va Santana Castro (Luciano 
Barbosa), Viviane Flores 
Xavier (Zé do Binga) e Wa-
nessa Geralda P. dos Santos 
(Mercinho).
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Mineradora Patrimônio afirma 
que está comprometida com a 
legalidade e o desenvolvimento 
da região, e vai investigar 
impactos espeleológicos

Marcos Delamore

PAULO FELIPE NORONHA

Uma denúncia formalizada pela SBE (Sociedade Brasileira de Espe-
leologia), assinada por sua presidente Elizandra Goldoni Gomig, aponta 
o soterramento de uma cavidade natural na região de Botafogo, Ouro 
Preto, entre os dias 22 e 23/03, e acusa a Patrimônio Mineração LTDA. 
como responsável. De acordo com o documento, a cavidade consta em 
um Relatório de Arqueologia do empreendimento e está registrada no 
Instituto do Patrimônio Histórico e Artístico Nacional (IPHAN).

Segundo matéria do jornal O Tempo, do dia 26/03, “após receber a 
denúncia da SBE, a deputada federal Duda Salabert (PDT) acionou di-
versos órgãos, entre eles o Ministério Público de Minas Gerais (MPMG), 
o Ministério Público Federal (MPF) e a Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (Semad)”. Ainda segundo O 
Tempo, a Semad compareceu ao empreendimento, e embargou parcial-
mente as atividades num raio de 250m da gruta.

O ocorrido é concomitante à realização de protestos recentes, como 
durante o evento Hidrogeodia, no dia 22/03, que reuniu ambientalistas 
regionais, representantes universitários e moradores da localidade, opor-
tunidade em que protestaram contra a presença da mineradora na região.

Em contato com o jornal O Liberal, a Mineradora Patrimônio se posi-
cionou sobre o assunto. Veja a íntegra da nota enviada à O Liberal:

NOTA DE ESCLARECIMENTO
“A Patrimônio Mineração vem a público reafirmar seu compromisso 

com a legalidade, o respeito à comunidade e a promoção de um desenvolvi-
mento econômico sustentável e responsável. Nossa atuação é pautada por 
valores como a transparência, a segurança e a preservação do meio ambien-
te, além da valorização do rico patrimônio histórico e cultural da região.

A Mina Patrimônio passou por um rigoroso processo de licenciamen-
to ambiental, que durou cerca de cinco anos, com a realização de estudos 
técnicos completos, elaborados por profissionais especializados e apro-
vados pelos órgãos ambientais competentes. Isso resultou na emissão da 
licença ambiental e demais autorizações necessárias para o início de suas 
atividades.

O empreendimento em questão está situado em uma área com con-
cessão de lavra outorgada desde 1956, com histórico de extração em 
décadas anteriores. Atualmente, 
o empreendimento é classificado 
como Classe 3, de médio porte, 
exigindo a apresentação de Estu-
do de Impacto Ambiental (EIA) 
e Relatório de Impacto Ambien-
tal (RIMA), bem como todos os 
demais estudos específicos rela-
cionados ao enquadramento do 
processo.

Ressaltamos que notícias fala-
ciosas não geram emprego, renda, 
impostos e benefícios à sociedade.

Seguimos trabalhando com 
seriedade e comprometimento.

Diante de toda a repercussão 
sobre a situação de um possível 
impacto ao patrimônio espeleo-
lógico, esclarecemos que estamos 
apurando o caso minuciosamente 
junto a profissionais capacitados. 
Estamos abertos a esclarecer 
quaisquer dúvidas à população e, 
tão logo, teremos um diagnóstico 
preciso do ocorrido.

Acreditamos que juntos pode-
mos construir um futuro próspe-
ro, seguro e sustentável”.

Vereador solicita intensificação do 
policiamento e das rondas no município

MARCOS DELAMORE

Durante a 20ª Reunião Ordiná-
ria da Câmara Municipal de Ouro 
Preto, realizada nesta terça-feira, 
25 de março, o vereador Wemer-
son Titão (PT) apresentou proposta 
de intensificação do policiamento e 
das rondas no município para ga-
rantir maior segurança e proteção 
para os habitantes da cidade.

A Representação Nº 76/2025, 
encaminhada ao 52º Batalhão da 
Polícia Militar, é uma medida fren-
te ao aumento da criminalidade e 
ao crescente número de ocorrên-
cias policiais em Ouro Preto. Des-
se modo, o parlamentar reforça o 
pedido do exercício policial em lo-
cais de maior vulnerabilidade, bem 
como em ruas desertas e áreas com 
histórico recente de crimes.

“A gente vê a insegurança que 
temos na cidade. Solicitamos o 
patrulhamento mais intensivo da 
Polícia Militar, da Guarda Muni-
cipal, e que a Polícia Civil possa 
investigar mais afundo os casos de 
violência doméstica, de tentativas 
de estupro e o caso de Íris Magno, 

que ainda não temos informações 
concretas”, declarou Wemerson 
Titão.

A busca por soluções efetivas e 
integradas para o combate à crimi-
nalidade na cidade histórica, além 
de ações e campanhas de conscien-
tização sobre segurança pública, 
são os principais pontos de debates 
da Câmara para o ano de 2025. O 
vereador Naercio França (PSD) 
observou o cenário e o sentimento 
de insegurança da população do 
município.

“Precisamos juntar forças e 
reunir as autoridades para pensar 
em investimentos e políticas pú-
blicas voltadas para a segurança 
pública. Tanto na sede quanto nos 
distritos, a segurança pública pede 
socorro”, afirmou.

Ricardo Gringo (Republica-
nos), desde 2008, é servidor na 
Secretaria de Estado da Justiça 
e Segurança Pública (SEJUSP), 
comentou sobre a conjuntura es-
tadual de segurança e a audiência 
pública que discutirá a pauta, no 
dia 30 de abril. “A segurança públi-

ca de Minas Gerais está sucateada. 
Os policiais penais, militares, civis 
estão com uma defasagem infra-
cional de mais de 40%”, informou.

O parlamentar e primeiro se-
cretário da Câmara de Ouro Preto, 
Renato Zoroastro (PSB), abordou o 
envio de documentos e a importân-
cia do retorno do funcionamento 
do Conselho de Segurança Pública 
para unir as forças de segurança do 
município e do Estado, de modo a 
atuar em prol da população. “Pre-
cisamos pensar em rede. Polícia 
Militar, Polícia Civil, Guarda Mu-
nicipal, outros atores importantes e 
a população. Precisamos trabalhar 
em sintonia para que a gente possa 
melhorar essa situação na cidade, 
promovendo mais segurança para 
a nossa população”, comentou.

A vereadora Lílian França (PP) 
e os vereadores Luciano Barbosa 
(MDB), Carlinhos Mendes (Avan-
te) e Alex Brito (PDT) ressaltaram 
a importância do documento soli-
citado por Wemerson Titão e, em 
votação, a medida foi aprovada por 
11 votos.

Marcos Delamore

Vereador Wemerson Titão
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Ouro Preto: 
Manifestação de apoio 
à família de Íris Magno

MARCOS DELAMORE

Marcos Delamore

Legislativo retoma e amplia serviços 
do projeto da Câmara Itinerante

Ouro Preto Tênis Clube
R.Pref. Washington Dias, s/nº - Barra 

 Ouro Preto/MG - CEP:35400-243 Tel: 3551-3077
CNPJ: 23 070 816/0001-97 - Insc. Est.: Isento

Site: www.optc.com.br   e-mail: contato@optc.com.br

Edital de Convocação 
para ASSEMBLÉIA 
GERAL ORDINÁRIA

O presidente do OURO PRETO TÊNIS 
CLUBE , no uso das suas atribuições, con-
voca a todos os associados a se reunirem em 
assembléia geral ordinária, no endereço à 
rua Prefeito Washington Dias  ,nº 241, nes-
ta cidade de Ouro Preto-MG, com primeira 
chamada às 18:00 horas do dia 15 de abril 
de 2025 e segunda chamada às 18:15 horas 
do mesmo dia, a fim de tratarem da seguinte 
ordem do dia:

Comunicados: Prestação de contas; Ati-
vidades desenvolvidas.

Expediente: 
1. Implantação da usina fotovoltaica. Au-

torização da assembléia para contratação de  
linha de crédito junto ao SICOOB, por até 60 
meses.

2. Aprovação do novo estatuto do OPTC.
Ouro Preto, 25 de março de 2025.

 Floriano Sérgio Pinto Coelho
 Diretor-presidente do OPTC

No dia 22 de março, a Praça 
Tiradentes, no Centro Histórico de 
Ouro Preto, foi palco da mobilização 
de familiares, amigos, populares do 
município e de representantes da Câ-
mara Municipal, que cobram respos-
tas das autoridades e intensificam o 
pedido por Justiça.

As autoridades de segurança pú-
blica do Estado e os familiares pro-
curam pela dona de casa Íris Magno, 
de 59 anos, que está desaparecida há 
35 dias na cidade de Ouro Preto, Mi-
nas Gerais. Segundo informações da 
família, a mulher foi vista pela últi-
ma vez no dia 18 de fevereiro.

Os irmãos de Íris, Silvestre To-
más da Silva e Tobias da Silva, e 
demais familiares e amigos promo-
veram um ato para ressaltar o pedido 
de informações sobre o andamento 
das investigações e para pressionar 
o poder público municipal para am-
pliar as buscas pela ouropretana.

Silvestre da Silva reforçou o ca-
ráter de solidariedade do ato e a an-
gústia da família. “Esse manifesto é 
para buscar justiça. Onde está a Justi-
ça de Ouro Preto, que não manifesta 
nada e não fala nada para a família? 
Está todo mundo angustiado. Isso é 
um absurdo, não só com a minha fa-
mília, mas com toda a população de 
Ouro Preto”, disse.

Tobias da Silva falou sobre a dor 
de estar há mais de um mês sem in-
formações de sua irmã Íris. “Ouro 
Preto está muito sentido por isso. 
Não vamos deixar mais uma pessoa 
sumir na cidade. Queremos que as 
autoridades descubram onde está 
Íris. Justiça!”, declarou.

A partir da preocupação com a 
segurança pública e com novos casos 
de desaparecimento no município, a 
vereadora Lílian França (PP) criou o 
Projeto de Lei 779/2025, intitulado 
"Lei Íris Magno", que estabelece o 

MARCOS DELAMORE Todos os distritos terão os serviços da Câmara Itinerante

A Câmara Municipal de Ouro 
Preto anunciou, na quinta-feira 
(20), a retomada dos serviços e 
o novo modelo da Câmara Itine-
rante, que se iniciam no dia 28 de 
março. Os doze distritos do muni-
cípio receberão as atividades dessa 
iniciativa e a primeira localidade 
a ser contemplada é Santa Rita de 
Ouro Preto.

O presidente da Casa, Vantuir 
da Silva (Avante), comentou sobre 
os serviços da Câmara Itinerante. 
“A gente trabalha para levar servi-
ços importantes para toda a região 
de Ouro Preto. Os serviços foram 
ampliados para que a população 
seja melhor assistida”, afirmou.   

Câmara Itinerante
A Câmara Itinerante é um pro-

jeto que tem como objetivo promo-
ver diversos serviços sociais, en-
contros das equipes dos vereadores 
com a população local, e ativida-
des desenvolvidas pelo Centro de 
Atendimento ao Cidadão (CAC) e 
por seus parceiros. Além disso, a 
iniciativa é um fomento à cidada-
nia e a colaboração ativa dos mo-
radores.      

Os distritos de Amarantina, 
Antônio Pereira, Cachoeira do 
Campo, Engenheiro Corrêa, Glau-
ra, Lavras Novas, Miguel Burnier, 
Rodrigo Silva, Santa Rita de Ouro 
Preto, Santo Antônio do Leite, 
Santo Antônio do Salto e São 
Bartolomeu poderão ter o contato 
com a Câmara Municipal de Ouro 
Preto ainda mais ampliado, o que 
facilita o acesso ao conhecimento 
do exercício dos representantes e 
proporciona um espaço para es-
clarecimento de dúvidas, realizar 
reclamações e pedir melhorias.

Vantuir ressalta o papel partici-

pativo da população neste projeto. 
“O que a gente pede é a participa-
ção e a aproximação da população 
com a Câmara Itinerante. A parti-
cipação de todos é muito importan-
te. É uma parceria entre a Câmara 
e as comunidades”, destacou.   

Novo modelo
No formato anterior, esses en-

contros eram uma extensão das 
Reuniões Ordinárias da Câmara 
Municipal, que aconteciam em 
um local definido, em cada distri-
to. Agora, o projeto busca aproxi-
mar o legislativo municipal com 
as comunidades, para conhecer os 
desafios de cada localidade, ouvir 
e atender as reivindicações dos ci-
dadãos.

O vereador mencionou o modo 
como acontecerá o novo processo: 
“É um novo modelo e uma nova 
ideia para otimizar o trabalho da 
Câmara Itinerante. Sem a presença 
das reuniões, mas com vários ser-
viços ampliados e com a presença 
dos vereadores e suas assessorias 
para entender as sugestões e de-
mandas, e, depois, serem aprova-
das no plenário”, comentou.  

Serviços
As atividades estão previstas 

para acontecer às sextas-feiras, en-
tre 8h e 15h, com a possibilidade de 
um acréscimo de uma hora no ho-
rário final. Os principais serviços 
oferecidos são:

● Confecção da carteira nacio-
nal de identidade

● Emissão de título de eleitor e 
demais serviços eleitorais

● Alistamento - Junta Militar
● Conselho Tutelar
● CRAS
● Vacimóvel
● Farmácia Móvel
● Odontomóvel
● Testes rápidos de infecções 

sexualmente transmissíveis (ISTs)
● Orientações sobre a saúde da 

mulher
● Orientações para pessoas 

com deficiência, idosos e LGBT-
QIAPN+

● Brincadeiras para a criança-
da.

Essas e outras atividades da 
Câmara Itinerante serão disponibi-
lizadas para todos os doze distritos 
de Ouro Preto, em 2025.

uso de meios físicos e digitais para 
a propagação de informações de 
pessoas desaparecidas. As forças de 
segurança municipal também rece-
berão investimentos para assegurar 
mais apoio nas investigações.

A vereadora Lílian França co-
mentou sobre a Lei: "Para nós, a 
prioridade é a vida! Com essa lei, a 
gente está acionando, de imediato, 
os órgãos de assistência social do 
município. Aciona as equipes dessa 
estrutura múltipla de profissionais 
para ajudar nesse contexto", afirmou.

Ela ainda declarou que a propos-
ta do projeto de lei carece de uma 
rapidez e eficácia para ser aprovada, 
para evitar novos casos de desapare-
cimento. “A lei nasceu de um sofri-
mento da família e da comunidade 
ouropretana. A lei emana do povo. 
Esse nome foi sugerido porque a 
gente não trata esse caso de forma 
isolada. Sabemos que existem mui-
tas mulheres na mesma situação de 
Íris. É um sofrimento por ser mulher, 
e por se tratar de ser negra e periféri-
ca, é ainda pior”, enfatizou.

Posteriormente ao ato na praça 
central da cidade, o projeto de lei 
foi apresentado oficialmente aos 
apoiadores na Câmara Municipal de 
Ouro Preto. A vereadora destacou 
a necessidade da participação dos 
habitantes na elaboração do projeto. 
“Apresentamos o texto inicial para 
que todos possam contribuir. Espe-
ramos que o projeto seja aprovado e 
sancionado pelo prefeito”, afirmou.

A ausência de informações con-
cretas e a dor dos familiares e amigos 
gerou revolta e solidariedade da po-
pulação de Ouro Preto. Os manifes-
tantes defendem a aprovação da lei e o 
aprimoramento das buscas em casos 
semelhantes ao de Íris. Eles esperam 
que, por meio de ações assertivas e 
de segurança pública, medidas de 
prevenção sejam adotadas para trazer 
mais segurança para o município. 
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Fecomércio MG lança 
campanha para incentivar 
contratação de profissionais 50+

OURO PRETO

Marcos Delamore

VICTÓRIA OLIVEIRA

Ouro Preto: Saneouro realiza cortejo em 
comemoração ao Dia Mundial da Água

O Sistema Fecomércio por meio do Sesc, Senac e Sindicatos Empresariais 
está lançando, neste mês, uma campanha de incentivo à contratação de pes-
soas com mais de 50 anos de idade. O estímulo à contratação acontece com a 
oferta de benefícios para os profissionais 50+, e conscientização das empresas.

“Quem tem passado, pode oferecer futuro”. Esse é o principal lema da 
campanha, que tem como objetivo mostrar, de forma clara e objetiva, as inú-
meras vantagens que a contratação de pessoas dessa faixa etária podem trazer 
para a economia com um todo.

A iniciativa funciona como uma ponte entre aqueles trabalhadores mais 
velhos, com dificuldades de encontrar oportunidades e o setor comercial e de 
prestação de serviços, que também enfrenta escassez de mão de obra. Entre os 
benefícios para os trabalhadores com mais de 50 anos, a campanha oferece ca-
pacitações e encaminhamento ao mercado de trabalho, por meio dos produtos 
e serviços gratuitos do Senac e, depois de contratados, os serviços oferecidos 
pelo Sesc. Já para as empresas, a campanha visa mostrar dados e informações 
que refletem os diferentes aspectos positivos de se contratar profissionais nessa 
idade, como experiência, comprometimento e estabilidade desses profissio-
nais. Eles trazem maturidade, habilidades consolidadas e costumam ter menor 
rotatividade, o que reduz custos com recrutamento e treinamento.

Como parte da campanha, o Senac ampliou o programa Rede de Carrei-
ras, um portal gratuito que facilita a conexão entre empresas e candidatos. 
Agora, a plataforma permite a divulgação de vagas afirmativas voltadas espe-
cificamente para esse público, promovendo a inclusão no mercado de trabalho.

Os trabalhadores interessados devem acessar rededecarreiras.com.br, rea-
lizar o cadastro e buscar as oportunidades identificadas para a faixa etária 50+. 
Já as empresas que desejam participar do movimento precisam se cadastrar na 
plataforma e, ao publicar as vagas, selecionar a opção correspondente para ga-
rantir que as oportunidades cheguem ao público-alvo. Além da intermediação 
profissional, o Senac também oferece qualificação por meio de um portfólio 
diversificado de cursos, com opções ágeis, técnicas, de graduação e pós-gra-
duação (MBA).

Além disso, outro parceiro, o Sesc Minas Gerais, mantém uma atuação 
consolidada no desenvolvimento social de idosos com 60 anos ou mais. A ins-
tituição promove ações de formação e intercâmbio de grupos, incentivando 
a participação social, o exercício da cidadania e a defesa dos direitos desse 
público. As atividades acontecem em unidades específicas.

MARCOS DELAMORE

Na última sexta-feira, dia 21 
de março, a Saneouro, empresa 
responsável pelo saneamento bá-
sico de Ouro Preto, realizou um 
evento cultural e educativo em 
comemoração ao Dia Mundial da 
Água, no centro histórico do mu-
nicípio. A atividade contou com 
apresentações de estudantes da 
Escola Municipal Padre Carmélio, 
distribuição de panfletos, e perfor-
mances de grupos de dança, teatro 
e da banda.

O cortejo, que percorreu as 
principais vias e cartões-postais 
de Ouro Preto, saindo da Casa 
dos Contos em direção à Igreja 
do Rosário, foi desenvolvido com 
o objetivo de fomentar a reflexão 
sobre o uso consciente da Água e a 
influência desse bem natural para 
a vida humana e dos demais seres 
vivos.

O superintendente da Saneou-
ro, Evaristo Bellini, destacou a 
relevância do evento. “O 22 de 
março, quando o mundo inteiro 
celebra o Dia Mundial da Água, 
é a data mais importante do ano 
para nós”, afirmou.

A Saneouro, por meio do tema 
Água para viver: Tratar é preser-
var, promoveu uma iniciativa para 
a preservação do patrimônio hí-

drico da cidade e garantir o acesso 
à água potável para a população. 
A segurança hídrica compõe o 
planejamento de ações da empresa 
para com o município.

A gerente de comunicação da 
Saneouro, Renata Monteiro, falou 
sobre a organização das atividades 
do Dia Mundial da Água. “É o se-
gundo ano consecutivo que a gen-
te faz o cortejo do Dia da Água. O 
nosso objetivo é unir a população 
para refletir sobre a importância 
da preservação da água. A gente 
não vive sem água. Água para vi-
ver, tratar é preservar”, declarou.

O Dia Mundial da Água é 
uma data para relembrar a necessi-
dade de preservação e de defender 
a gestão sustentável dos recursos 
hídricos, frente aos desafios en-
frentados em função dos longos 
períodos de estiagem, do uso ir-
racional da água, do aumento da 
urbanização e de outros fatores 
humanos e naturais.

Outra novidade do planeja-
mento anual da instituição é o 
lançamento do Programa de Edu-
cação Ambiental. A responsável 
pela comunicação da Saneouro 
apontou as ações desse projeto: 
“Por ser a Semana da Água, é a 
semana que a gente inicia, em 
todos os anos, o nosso Programa 
de Educação Ambiental. As ativi-

dades já começaram em escolas 
dos distritos e da sede, e levamos 
as instituições para conhecer as 
Estações de Tratamento de Água 
(ETAs)”, disse.

A diretora do Amarelo Estú-
dio de Dança, Nina Albergaria, 
ressaltou a parceria com a Saneou-
ro para a conscientização em prol 
do meio ambiente. “Junto com a 
Saneouro, a gente busca alertar a 
população para cuidar e preservar 
a nossa água. O estúdio de dança 
tem uma campanha de incentivo 
para a nutrição e hidratação dos 
bailarinos antes, durante, e após as 
atividades”, enfatizou.


